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Где шумят кедры
Лесничий Андрей Матве- 

= евич Охорзин не только Ka
s' стый гость в школе № 7 
: Невьянска, но и руководит

школьным лесничеством.
Нынче летом при школе был 
создан лагерь труда и отды
ха, а программу учебных 
занятий и практических ра- 

! бот составил Андрей Матве
евич.

В программе предусмотре- 
; ны вопросы общего лесниче

ства, лесоведение, лесово
зобновление, лесосеменное 
дело. Большое внимание 
уделялось исследовательской 
работе. Особенную ценность 
и интерес представляет

рожена, очищена от мусора, 
валежника. Пересажено 1400 
кедров. Ребята познакоми
лись с многими лекарствен
ными растениями. Андрей 
Матвеевич рассказал ребя
там, как важно бережно от
носиться к природе. Такие 
лекарственные травы, как 
венерин башмачок, синюха, 
купальница, валериана ле
карственная, в наших лесах 
встречаются очень редко.

сти рейд по охране леса все 
восприняли с воодушевлени
ем. По оказалось это не та
кое простое дело. Ведь нуж
но было задерживать взрос
лых людей и разговаривать 
с ними. Учить взрослых бе
режному отношению к при
роде. 198 килограммов кед
ровых орехов сдали пионе
ры в райпо. 200 килограм-
мов на семена в лесхоз.

Заканчивается уборочная страда в ОПХ «Трифанов- 
ское» Пышминского района. На повестке дня — карто
фель. Его урожай, к сожалению, невелик Но каждый ки
лограмм особенно ценен, ведь хозяйство выращивает 
только высокосортные сорта на семена. Вот почему убор
ку его в хозяйстве который год доверяют Свердловскому 
электромеханическому техникуму. Нынче для учащихся 
выстроили общежитие, на будущий год оно будет полно
стью благоустроено и оборудовано.

Совместная работа дает ощутимые плоды: 120 уча
щихся образовали шесть бригад, соревнующихся между 
собой. Первенство пока держит первая бригада — второ
курсников специальности «электромашиностроители». В 
иные дни при плане 7,5 центнера за день учащиеся под 
руководством Александра Орлова собирали до 13 центне
ров. Директор хозяйства Владимир Афанасьевич Юдин 
просил через газету передать помощникам: «Большое 
спасибо!»

В ОПХ «Трифановское» заканчивается и подъем зяби. 
Остаются площади, пока еще занятые картофелем. Луч
ший молодой тракторист — комсомолец Валентин Слез-

Это результат бесхозяй-

опытническая работа по 
рономии.

Заботой лагеря труда 
отдыха стала кедровая

аг-

и 
ро-

ща, расположенная рядом со 
школой. Площадь ее около 
50 гектаров. Роща была ого-

ственного отношения к да
рам природы.

Из деревьев очень страда
ет кедр. Страдает за свои 
плоды, страдает за свою кра
соту и чудесный ароматный 
запах в любое время. Ребя
та не раз наблюдали, как от
дыхающие возвращаются из 
леса с огромными букетами 
кедровых веток. И вот впер
вые задумались над этим 
серьезно. Решение прове-

У ребят и их руководи
теля Андрея Матвеевича 
Охорзина большие планы на 
будущее. Они намерены во. 
круг города посадить две 
кедровые рощи.

Пройдут годы. Вырастут и
повзрослеют нынешние
школьники. Вырастет и пио
нерский лес.

Пусть шумят кедры!
В. МАХНЕВ.

Нижняя Салда.

кин (на снимке).
Н. АЛЕКСЕЕВ.

Фото автора.

ф СДАДИМ КАРТОШКУ НА «ПЯТЕРКУ»

ДОСАДНЫЕ МЕЛОЧИ
мешков на картофельном по 
ле. Нет картофелекопалок. Вот 
порой и приходится сидеть и 
ждать, как говорится, «у мо
ря погоды», которая, кстати,

Бойцы уборочного 
да Свердловского 
кума транспортного 
тельства работают на

отря- 
техни- 
строи- 

уборке

среди уборочных отрядов 
средних специальных учебных

портится.
Хотелось бы.

урожая в совхозе «Храмцов- 
ский» Белоярского района. 
70 гектаров моркови и 120 
гектаров картофельных план-

заведений 
району.

Особое 
обращают
ки.

таций таков был назначен
фронт работ для отряда. За 
первую десятидневку отряд 
убрал картофель с 65 гекта
ров и морковь с 20 гектаров. 
Как выяснилось потом, строи
тели вышли победителями

от полюса

Г Г

ПЛЕНУМ ЦК КПА
ВЕНА. Здесь состоялся пле

нум ЦК Коммунистической 
партии Австрии, на котором 
обсуждались актуальные меж
дународные и внутриполити
ческие проблемы. Выступая на 
пресс-конференции, посвя
щенной итогам пленума, пред
седатель КПА Ф. Мури под
черкнул, что австрийские ком
мунисты последовательно вы
ступают за разоружение и 
международную разрядку, за 
обеспечение прочного мира 
на земле. Гонка вооружений— 
самая большая угроза миру, 
заявил он. Поэтому мы при
зываем австрийское прави
тельство занять ясную пози
цию относительно натовских 
планов размещения в Запад
ной Европе новых американ
ских ракет средней дальности, 
угрожающих также безопасно
сти Австрии.

КПА выступает за эффектив
ные советско-американские пе
реговоры по вопросу о раке
тах средней дальности. Одна
ко, судя по всему, США соз
дают только видимость готов
ности к таким переговорам, а 
в действительности продол
жают гонку ядерных вооруже
ний, продолжал он. Председа
тель КПА решительно осудил 
решение Вашингтона присту
пить к производству нейтрон
ного оружия, подчеркнув, что 
оно представляет непосред
ственную угрозу также ней
тралитету Австрии. Поэтому 
мы не можем быть «нейтраль
ными» в столь жизненно важ
ной для нас проблеме, под
черкнул руководитель австрий
ских коммунистов,

Ф. Мури приветствовал ми
ролюбивую позицию СССР 
в вопросе о нейтронном ору
жии, отметив, что Советский 
Союз подтвердил свое конст
руктивное предложение от
казаться от его производства 
на взаимной основе. Мы счи
таем, что это предложение 
должно быть серьезно рас
смотрено, подчеркнул он.

Одним из вопросов, об
суждавшихся на пленуме, как 
отметил председатель КПА, 
было положение в Польше. Мы 
всерьез озабочены складыва
ющейся там ситуацией, ска
зал он. На состоявшемся в 
Гданьске съезде профобъеди
нения «Солидарность» было 
открыто заявлено о контрре
волюционных целях, взят курс 
на ликвидацию социалистиче
ского строя. Мы — за един
ство международного проф
союзного движения, но счи
таем, что силы, стоящие во

по Белоярскому

внимание ребята 
на качество убор-

В социалистических обя-
зательствах отряда записано— 
«завершить уборочные рабо
ты к 25 сентября». И ребята 
полны решимости сдержать 
слово. Но... Порой досадные 
мелочи выбивают отряд из 
колеи. Так, привезли ящики 
под морковь — а в ящиках 
огромные щели. Не хватает

главе «Солидарности», дей
ствуют не в интересах Поль
ши и европейского профсо
юзного движения. Подрыв со
циалистической системы в этой 
стране не только нанес бы 
ущерб самой Польше, но и 
укрепил бы силы, стремящие
ся к конфронтации на между
народной арене..

Большое место в работе 
пленума заняли вопросы эко
номического положения Ав
стрии, обеспечения занятости 
населения, создания новых 
рабочих мест. Председатель 
КПА подчеркнул необходи
мость дальнейшего развития 
национализированного секто
ра экономики, осудил одно
стороннюю ориентацию про
мышленных кругов страны на 
европейский «Общий рынок». 
Альтернатива этому, заявил 
он, — дальнейшее развитие 
взаимовыгодных экономиче
ских связей с социалистиче
скими странами.

Ф. Мури подверг резкой 
критике попытки властей ре
шить экономические проблемы 
за счет трудящихся и потребо
вал коренного изменения со
циальной политики правитель
ства.

«Я с оптимизмом
СМОТРЮ В 80-е ГОДЫ»

БОНН. «Политика разряд
ки и договоры, заключен
ные в ее рамках между 
ФРГ и социалистическими 
странами, в большой степени 
помогли развитию наших 
экономических отношений с 
этими государствами. Как де
ловой человек и как частное 
лицо, я всячески приветст
вую разрядку, ибо считаю, 
что она пошла нам на поль
зу. От продолжения и ‘рас
ширения разрядки наши де
ловые связи могут только 
выиграть», — так заявил в 
интервью гамбургскому эко
номическому журналу «Ост- 
вест коммерч» видный пред
ставитель деловых кругов 
ФРГ. член правления Дорт
мундского концерна «Эстель 
экспорт аг» Дитер Вергер. 
Эта фирма, связанная с ме
таллургическим концерном 
«Хеш», занимается экспор
том продукции сталелитей
ной промышленности, при
чем 30 процентов ее общего 
товарооборота приходится на 
страны СЭВ.

«Государства, входящие в 
систему СЭВ. — продолжал 
Д. Вергер.— являются на
дежными партнерами. В пе
риод нынешнего экономиче
ского спада в мире они обе
спечивают стабильный сбыт 
нашей сталелитейной про
дукции на своих рынках. Таг 
кая последовательность и на
дежность, которую мы вряд 
ли можем отметить в торго

водство 
ский»

совхоза
чтобы руко 

«Храмцов
посерьезней отнеслось

к требованиям и просьбам
уборочного отряда. Делаем-тс 
мы, и учащиеся, и селяне, 
одно дело, и перед нами одне 
задача — быстро и качествен 
но убрать урожай.

В. МАЛЫГИН, 
секретарь 

партийного 
бюро Свердловского 

техникума 
транспортного 
строительства.

вых отношениях с другими 
странами, имеет для нас как 
экспортеров весьма большое 
значение. Нашим крупней
шим партнером среди социа
листических стран является 
Советский Союз».

«Я считаю,— сказал он 
далее,— что такая страна, 
как СССР, способна оказать 
в высшей степени положи
тельное влияние на развитие 
сталелитейной промышленно
сти ФРГ. В первую очередь 
я имею в виду проект строи
тельства гигантского газо
провода, который позволил 
бы значительно расширить 
поставки советского природ
ного газа в Западную Евро
пу, в том числе в ФРГ. Это 
строительство потребует ог
ромного количества труб 
большого диаметра, что уже 
Чредставляет непосредствен
ный интерес для нас».

Западногерманский бизне
смен указал также на взаи
мовыгодный характер торго- 
во - экономических связей 
ФРГ с сочиалистическими 
странами. «Я убежден,—от
метил он,-— что 10—15 про- 
чентов общего экспорта ФРГ 
не только можно, но и сле
дует направлять в социали
стические страны. Что каса
ется импорта из СССР, то 
паша группа фирм получает 
оттуда не только руду и дру
гое сырье, но и оборудова
ние, а также прокат».

«Я верю, что, если в меж
дународной обстановке не 
произойдет каких-либо чрез
вычайно серьезных измене
ний, наши торгово-экономиче
ские отношения с СССР и 
доугими странами—членами 
СЭВ будут и впредь разви
ваться успешно. В этом 
плане я с оптимизмом смот
рю в 80-е годы»,— сказал в 
заключение Дитер Бергер.

ПОДПИСАНО 
СОГЛАШЕНИЕ

СОФИЯ. Соглашение о 
взаимных обменах книгами, 
периодическими изданиями, 
пластинками, марками и диа
позитивами на 1982 год под
писано здесь между болгар
ским внешнеторговым объе
динением «Хемус» и всесо
юзным объединением «Меж
дународная книга».

ЧРЕЗВЫЧАЙНО ОСТРАЯ 
ПРОБЛЕМА

ЛОНДОН. Чрезвычайно ост
рой остается на Британских 
островах жилищная проблема. 
Согласно опубликованным 
здесь официальным данным, 
только за 1980 год число зда
ний, совершенно не пригод
ных для жилья, увеличилось на 
42 процента. В настоящее вре

мя в стране почти 410 тысяч 
таких домов. В ежегодном до
кладе о состоянии жилищно
го фонда, подготовленном ин
ститутом окружающей среды, 
подчеркивается, что, если в 
ближайшее время правитель
ство не примет надлежащих 
мер, жилищная проблема на 
Британских островах грозит 
перерасти из «чрезвычайно 
острой» в «катастрофическую». 
Основную причину столь бед
ственного положения авторы 
доклада видят в правительст
венной политике «жесткой 
экономии», направленной на 
резкое сокращение государст
венных ассигнований на соци
альные нужды, в том числе на 
жилищное строительство.

ПАДАЕТ КУРС
ДОЛЛАРА

НЬЮ-ЙОРК. Продолжает
ся падение курса доллара на 
валютных рынках США н 
Западной Европы. Уже не
делю он безостановочно ка
тится вниз, теряя «в весе» в 
сравнении с западногерман
ской маркой, французскими 
н швейцарскими франками, 
итальянской лирой, голланд
ским гульденом, английским 
фунтом.

Специалисты, пишет орган 
деловых кругов США газе
та «Уолл-стрит джорнэл», 
считают, что падение курса 
доллара будет продолжаться. 
Они связывают это с тем, 
что международные финан
совые круги разочаровались 
в администрации Рейгана. 
«Экономическая программа 
Рейгана полностью лишилась 
доверия,— цитирует газета 
одного из экспертов с Уолл
стрита, — президент потерял 
контроль». На международ
ной арене авторитет адми
нистрации США и американ
ского доллара подорван, при
водит «Уолл-стрит джорнэл» 
мнение вице-президента 
нью-йоркского банка «Юпо- 
пиэн-америкэн бэнк» X. Дю- 
себерга.

РОСТ БЕЗРАБОТИЦЫ
ПАРИЖ. На 27 процентов 

возрос за последние 12 меся
цев уровень безработицы во 
Франции. Согласно . опублико
ванным здесь последним дан
ным министерства труда, в 
конце августа в стране насчи
тывалось более 1 840 тысяч 
безработных.

(ТАСС)
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БОЕВАЯ

ф КМК — ВЫСОКОЕ: ЗВАНИЕ:

НА НОВОМ ГОРИЗОНТЕ I
Наша Комсомольске - мо

лодежная бригада проходчи
ков молода, средний воз
раст рабочих в ней — 23 
года. И организована недав

ва: 
сталь,

экономили буровую
твердые сплавы, кре-

пежный лес, взрывчатые ма
териалы и т. д.

К примеру, те же насосы 
для откачки воды — их так
и не хватает, 
протянулись на

Выработки 
сотни мет-

но в январе этого, перво-
го года одиннадцатой пяти
летки. С первых же дней у 
нас началась работа по-но
вому.

Прежде всего, сразу бри
гада приступила к проходке 
на новом горизонте «618 
метров». Конечно, каждый 
из нас понимал, какое важ
ное дело доверили нам, мо
лодым,—пуск нового гори-

Не 
гладко.

все, конечно, шло
Трудно пробивает

себе дорогу подряд, видимо, 
не только на стройке, но и в 
шахте. А почему? Потому 
что то одного нет, то друго
го не хватает. Одно время 
насосы для откачки воды не 
справлялись с тем объемом,
который нужно было отка-

ров, а вопрос с вентиляцией
решается плохо: нет метал-

зонта. 
нисты, 
зались 
нить 
форму

На собраниях комму- 
комсомольцы выска- 
за то, чтобы приме- 

новую эффективную 
организации труда —

! бригадный подряд. Подума- 
■ ли, подсчитали и решили 
I попробовать. На нашем Ле- 
" вихинском руднике никто 
|еще по подряду не работал, 

так что мы стали первыми.
Сначала взяли подряд на 

первый квартал. И с постав
ленными задачами справи- 

|лись, получив экономии 500 
рублей. Потом взяли подряд 
на второй квартал — снова 
добились успеха, сэкономив 

_ уже 700 рублей. Ребята, 
(твердо зная, что бригаде 

предстоит сделать за смену, 
неделю, квартал, трудились 
по-ударному. И постоянно 
искали резервы производст-

чивать. Ребята порой подни- . 
мались наверх с мокрыми 
ногами, но мужественно пе
реносили невзгоды. Были 
моменты, когда выходил из 
строя перегружатель и план 
бригады по отбойке горной 
массы оказывался под угро
зой срыва... Но комсомоль
ско-молодежный коллектив с 
честью вышел из всех испы
таний.

Сейчас бригада взяла под
ряд на полгода. Каждый из 
нас заинтересован, чтоб вы
полнить задание в срок. И 
каждый молодой рабочий 
старается делать все от не
го зависящее. Если, напри
мер, кто-то отправлен на 
уборку урожая в совхоз, то 
забойная группа не жалует
ся., сами доставляют необхо
димые материалы в забой—
заменяют отсутствующих.
Однако есть еще «мелочи», 
которые портят нам рабо
чее настроение.

лических труб, а проходка с 
«рукавами» запрещена. Ча
сто не бывает достаточного 
количества вагонов для 
уборки горной массы. Ре
монтируются вагоны, види
мо, медленными темпами, 
поэтому обычно действуют 
30 вагонов на два участка, 
а ведь только одной нашей 
бригаде нужно 25—30. Вот 
и приходится спорить из-за 
каждого вагона.

Может быть, кому-то 
эти недостатки покажутся 
незначительными, но нам 
они очень мешают в рабо
те. Когда мы брали подряд 
на полгода, надеялись, что 
эти «тормоза» будут устра
нены. Собственно, и сейчас 
не теряем надежды, полны 
решимости справиться с за
данием и завершить план 
года. Практика показала, 
что подряд — дело стоя
щее, и горнякам его нужно 
внедрять смело.

Е. ХЛЮПИН, 
бригадир комсомольско- 
молодежного коллектива 

проходчиков
Левихинского 

рудника Кировградского 
медеплавильного 

комбината.

признанный лидер
Среди лидеров социалисти

ческого соревнования на 
Уралмашзаводе — комсомоль-
ско . молодежная 
электромонтажников

бригада 
сбороч-

ного цеха крупных узлов, ко
торой руководит коммунист, 
наставник Виктор Александро
вич Хохлов. Это известный на

предприятии коллектив, но
сящий высокое звание «Имени 
60-летия Великого Октября», 
Сейчас электромонтажники со
бирают карьерные экскавато
ры ЭКГ-5, выполняя производ
ственные' задания ежемесячно 
на 120 и более процентов.

А. СЕРГЕЕВ.

ПРОБЛЕМЫ ТРУДОВОГО КОЛЛЕКТИВА

ОДИНОКИЕ
«НОВИЧКИ»

Комсомольская организация 
Северского трубного завода — 
самая многочисленная в го
роде. Ежегодно она пополня
ется в среднем 200 комсомоль
цами. Как встречают новую 
смену на заводе, что комсо
мольские организации делают 
для того, чтобы молодые ра
бочие быстрее прошли стадию 
освоения, прочно закрепились 
на заводе?

Секретарь заводского коми
тета ВЛКСМ В. Глазырин 
спокоен и рассудителен:

— К приему молодых рабо
чих по традиции мы готовимся 
заранее. У нас налажены тес
ные контакты с комсомольской 
организацией подшефного учи
лища № 47. Каждый цех шеф
ствует над какой-нибудь груп
пой. Так что мы загодя уже 
знаем, кто из ребят придет к 
нам. Проводим с ними инди
видуальные беседы, организу
ем торжественное посвящение 
в рабочие. Сейчас идет про-

лен заниматься, как захочет: 
либо в училище, либо во 
Дворце спорта. Спортивные 
же команды в цехах формиру
ются, как правило, только пе
ред очередным мероприя
тием. Часто члены команды 
не знают друга друга -даже по 
имени.

— Во всем здесь чувствуем
какую-то неорганизован-
кость, — сказали мне С. Лин
де и Н. Лакиза, работающие
сейчас на участке КИП 
ТЭСЦ № 2.

На этом участке пять 
пускников ПТУ. Никто из

вы- 
них

СЛАВА

цесс закрепления за 
шефов-наставников.

ними

По словам секретаря коми
тета ВЛКСМ выходит, что по-

не собирается здесь оставать
ся. Может, им не нравится 
коллектив участка?

— Нет, участок наш друж
ный, веселый. Мастер' Л. А. 
Яговитин к нам всегда вни
мателен. Подойдет, подска
жет, если что неясно. Но вот 
со стороны комсомольской ор
ганизации этого внимания 
нет.

В разговоре со мной ма
стер участка отметил Светла -

ложение с молодым 
нием особых тревог

ну Линде 
толкового

как начинающего

пополне- 
не вызы-

специалиста. II

вает.
— Как встретили 

смену? — переспросил Е. Н. 
Лузгин, парторг цеха КИП и

новую

именно Светлана подала заяв
ление об уходе. И не одна 
она. И не только в цехе КИП. 
Девушки-токари в РМЦ так-
же не рассчитывают долго

В Свердловском Доме офи
церов прошло торжественное 
собрание, посвященное 40-ле- 
тию Советской гвардии.

На торжественном собрании 
присутствовали ветерану 3-й 
гвардейской дивизии, предста
вители молодежи, учителя и
учащиеся школ-интернатов
№ 10 и № 2 и средней шко
лы № 52.

С докладом о 40-летии Со
ветской гвардии и воспомина
ниями о ветеранах-гвардейцах 
выступил председатель совета. 
ветеранов, гвардии полковник 
в запасе Николай Захарович 
Максименко. Он рассказал о 
том, как в числе первых че
тырех дивизий бывшая 153-я 
Уральская стрелковая дивизия 
18 сентября 1941 года за бои 
под Витебском и Смоленском 
и проявленные стойкость и 
мужество приказом Верховно 
го Главнокомандующего №308 
получила звание гвардейской.

С приветственными словами 
к собравшимся обратились 
знатный кузнец Уралмашзаво
да, кавалер ордена Ленина 
Т. Л. Олейников, от Ураль
ского алюминиевого завода — 
С. И. Симанов, от ветеранов

войны города Перми — В. А. 
Буторин, от участников похо
дов по местам боев 3-й гвар
дейской стрелковой дивизии— 
старший методист Дворца мо
лодежи Н. И. Ибрагимов, за
вуч школы-интерната № 10 
Г. В. Кочнева, заведующая 
школьным музеем школы 
№ 52 Л. В. Шилова, классный 
руководитель школы-интерна
та № 2 Г. Г. Пичикова. Пио
неры этих школ горячо при
ветствовали ветеранов войны.

После торжественной части 
состоялось награждение. По
четными грамотами Советского

автоматики.— Хорошо встрети
ли, тепло и торжественно. Те
перь вот вживаются в коллек
тив. Скоро будем закреплять 
за новичками наставников. 
Будет это тогда, когда выяс
нится, кто уйдет, а кто из них 
останется. Часть ребят пой
дет учиться, часть уйдет на 
службу в армию. Правда, по
том многие из них к нам не 
возвращаются.

Не возвращаются. Почему? 
Может быть, потому, что слиш
ком долго «вживались» в кол
лектив, да так и не успели 
вжиться. Трудно это сделать. 
Да и как уловить тот момент, 
когда процесс этот уже закон
чился? Не скажет же моло
дой рабочий, что, мол, теперь 
я уже «вжился» и мне пора 
активно участвовать в жизни 
цеха. Долгое это дело и кро
потливое. Оно чаще всего не
заметно. Но одно ясно: долж
но оно вестись постоянно, и 
«первую скрипку» в этом дол
жна играть комсомольская ор
ганизация.

В цех КИП и автоматики 
после окончания технического 
училища пришли в этом год}'
25 человек. Многие НИХ

комитета ветеранов
были 
войны 
ковой 
дежи, 
за

награждены
войны 

ветераны
Зй гвардейской стрел- 
дивизии, Дворец моло- 

подшефные школы 
активное участие по

героико-патриотическому вос
питанию молодежи.

По окончании торжествен
ного собрания ветераны 3-й 
гвардейской стрелковой диви
зии отправились к обелиску 
воинам, павшим в боях за 
Родину, на улицу Куйбышева, 
48, где почтили их память и 
возложили цветы.

Л. ШТАУБ.

здесь проходили практику, зна
комы с рабочими, с оборудо
ванием. А вот секретарь бюро 
ВЛКСМ цеха К. Мерзлякова 
ничего вразумительного ска
зать о новичках не может:

— В училище к ним мы не 
ходили, шефской работы как 
таковой не было.

Правда, некоторых новичков 
комсорг все же знает. Позна
комились еще во время прак
тики, когда вместе выходили 
на спортивные соревнования. 
Спорту в этом цехе уделяется 
большое внимание... Но поче
му-то решили, что это един
ственный эффективный способ 
закрепления молодых. Однако 
и здесь не все благополучно. 
Общие спортивные состязания 
бывают редко, постоянных 
спортивных секций и кружков 
на заводе нет. О регулярных 
тренировках поэтому не мо- 
Жет быть и речи. Каждый во-

работать в цехе. Комсомоль
ская организация предоставн-
ла 
но, 
в F

им возможность постепен- 
неторопливо «вживаться»

коллектив. Может, что
получится. А получилось 
что в цехе им работать 
хочется.

и 
то, 
не

— В этом году девушкам 
присвоен второй разряд, ре
бятам — третий. А почему?— 
удивляется Светлана. — Нель-
зя же 
ни — 
сокого

сказать, что все пар- 
спепиалисты более вы-
класса.

так и будем 
цированными?

Осталась у 
Знают ли о 
ВЛКСМ? Нет.

чем мы. А мы 
низкоквалифи-

девушек 
пей в

обила, 
бюро

— Трудно работать с но
вичками, — говорит К. Мерз
лякова. — Наши участки раз
бросаны по всем цехам заво
да. Видим ребят редко, а раз
говаривать тем более не до
водится.

Но уже именно поэтому не
обходимо собрать их, побесе
довать откровенно. Чтобы 
чувствовали, что не одиноки 
они, что о них заботятся.

Секретари бюро ВЛКСМ це
хов завода, когда я спраши
вала их о том, какая работа 
ведется с молодыми, искрен
не удивлялись: они же толь
ко пришли, всего месяц рабо
тают, рано еще говорить о 
чем-то подобном. А через не
сколько месяцев может стать
ся, что начинать эту работу 
поздно, ибо работать-то уже 
не с кем.

В Глазырин тоже уди
вился:

— Как сейчас давать пору
чения? Скоро ребята пойдут 
в армию, может быть, они и 
не вернутся на завод!

Приходят на завод молодые 
рабочие. Им предстоит слож
ный процесс адаптации в кол
лективе. Как быстро он прой
дет, зависит во многом и от
комсомольских 
цехов, участков 
торжественной 
все-таки мало.

В.
Полевской.

организаций 
завода. Одной 
встречи тут

КУЛИКОВА.
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СЕГОДНЯ ИСПОЛНЯЕТСЯ 40 ЛЕТ 
ДЕЙСКИХ СОЕДИНЕНИЙ СОВЕТСКОЙ

История не знала такого массового геро
изма, какой проявили советские люди в го
ды Великой Отечественной войны. Их рат
ными делами в борьбе с немецко-фашист
скими захватчиками на полях сражений в 
ореоле боевой славы родился ударный от
ряд Советской Армии и Флота—Советская 
гвардия.

Воины-гвардейцы с честью пронесли бое
вые знамена до Берлина. Прагм и берегов 
Тихого океана.

В период Великой Отечественной войны 
наименования гвардейских получили 11 об
щевойсковых и 6 танковых армий, одна 
конно-механическая группа, 40 стрелковых,

7 кавалерийских. 12 танковых, 9 механизи
рованных. 14 авиационных корпусов, 117 
стрелковых, 9 воздушно-десантных, 53 авиа
ционных, 6 артиллерийских, 6 зеиитно-ар 
тиллерийских дивизий и 7 дивизий реак
тивной артиллерии, 13 мотострелковых, 3 
воздушно-десантных, 66 танковых, 28 ме
ханизированных, 3 самоходно-артиллерий
ских, 64 артиллерийских полков, одна ми
нометная бригада, 11 истребительно-проти
вотанковых, 40 бригад реактивной артилле
рии, 6 инженерных, одна железнодорожная 
бригада, одни укрепленный район, 18 бое
вых кораблей и большое количество частей 
н подразделений различных родов войск.

Я""' ВАРДЕИСКАЯ мотострелковая Режнцкая ордена 
“ Ленина, Краснознаменная, ордена Суворова диви

зия имени Героя Советского Союза генерал-майора И. В. 
Панфилова недавно отметила знаменательную дату —• 
40-летие со дня формирования. Громкую славу завоевало 
соединение, созданное летом 1941 года, в городах Алма- 
Ата и Фрунзе. Первым командиром стал военком Киргиз
ской ССР генерал-майор Иваи Васильевич Панфилов. Од
ной из первых в Красной Армии дивизия удостоена гвар
дейского звания. За героизм и мужество, проявленные в 
годы войны, 34 панфиловца стали Героями Советского 
Союза, более 15 тысяч награждены орденами и медалями.

В первых числах октября дивизия заняла оборонитель
ные рубежи на подступах к столице нашей Родины. Про
тивник рвался к Москве кратчайшим путем — по Воло
коламскому шоссе. Яростный и жестокий натиск пяти 
фашистских дивизий, в том числе одной танковой н одной 
механизированной, в течение 17 дней сдерживали панфи
ловцы. 16 ноября у разъезда Дубосеково 28 бойцов во 
главе с политруком Василием Клочковым совершили под
виг, ставший легендой, — приняли на себя удар пятиде
сяти танков. Почти все они погибли, не дав пройти врагу.

В том бою прозвучали слова Василия Клочкова, обра
щенные к бойцам: «Тридцать танков, друзья! Верно, при-

■ Михаил 
Наидич

Судьба

дется нам всем умереть. Велика Россия, 
куда... позади Москва!» Это была вторая 
щих, перед позициягми панфиловцев уже 
надцать подбитых танков.

ВЕТЕРАНЫ
а отступать не- 
волна атакую- 
замерло четыр-

ЛЕГЕНДАРНОЙ
ПАНФИЛОВСКОЙ

За два дня до событий у разъезда Дубосеково я. стар
ший политрук, секретарь парторганизации артиллерий
ского полка, побывал в четвертой роте, где политруком 
был Василий Клочков. Пехота часто обращалась к нам, 
артиллеристам, по рации с просьбой усилить огонь по на
ступающим немецко-фашистским танкам. Тревожные и 
тяжелые дни переживала тогда наша дивизия, панфилов
цы на большом фронте сдерживали натиск врагов.

В рядах дивизии сражалось немало и уральцев. В сен
тябре 1941 года свердловчанину Михаилу Денисову ис
полнилось 16 лет, он был сыном 23-го гвардейского полка 
этой дивизии. В кровопролитных боях за Волоколамск 
мужал его характер. Он был пулеметчиком пулеметного 
взвода второго батальона, и по сей день помнит, как фа-
шисты упорно наступали — до шести
шивали они на позиции, где был Денисов.

атак в день обру-
Взвод своим

огнем отсекал немецкую пехоту от танков, а когда пулемет 
нагревался, Денисов отбивался от наступающих фаши
стов гранатами.

Денисов был ранен, но отказался от эвакуации в госпи
таль. Отлежался две недели в медсанбате, и снова с пу
леметом на передовой. В бою при освобождении Калинин
ской области Михаил Денисов был ранен вторично, и на 
этот раз отговорился от эвакуации в госпиталь, отлежал
ся, как и первый раз. в медсанбате. Продолжал воевать в 
дивизии Панфилова до 1944 года, когда в боях в Прибал
тике был тяжело ранен.

Коммунист с 1945 года Михаил Иванович Денисов наг
ражден медалью «За отвагу». Сейчас он ]>аботает началь
ником Шарташской пристани в городе Свердловске, про
водит большую патриотическую работу.

И еще одна судьба героя - уральца
Свердловчанин Геннадий Михайлович Поляков начал 

Отечественную войну пулеметчиком этого же 23-го гвар
дейского полка дивизии генерал-майора И. В. Панфилова.

На опушке леса у совхоза «Булычеве» громовая, артил
лерийская канонада. Траншеи, стрелковые ячейки запо
рошены снегом. В ячейках бойцы в полушубках. Немец
кие танки с черными крестами идут на наши позиции раз
вернутым строем.

Первый танк с лязгом подполз к траншее. Поляков 
бросил связку гранат. Под танком сверкнул взрыв. Танк 
прокатился через траншею, завертелся и запылал.

С флангов строчат наши пулеметы, прижимая к земле
немецкую пехоту, идущую за танками. За несколько ми-
нут — двадцать костров над траншеями. В октябре пуле
метчик Поляков прижимал пулеметом к земле фашистов 
у деревень Софьино, Шишкино. Матренино, Строково 
Волоколамского района. По заданию командования полка
ходил в ночную разведку, приносил ценные 
противнике. Дважды
отвагу был удостоен 
тенаит.

И после разгрома 
воевать в этой

ранен. За проявление
сведения о 

мужества и
офицерского звания — инженер-лей-

немцев под Москвой он продолжал 
дивизии. У Крюково Москов-

ской области был контужен, по состоянию здоровья в 
1942 году демобилизован из армии.

Коммунист с 1940 года награжден орденами Красного 
Знамени, Красной Звезды, орденом Славы третьей степе
ни. Ныне пенсионер.

В Свердловской области по сей день живут 22 ветерана 
дивизии генерал-майора И. В. Панфилова. Более полови
ны из них инвалиды, а остальные еще трудятся на про
изводстве. Но буквально все считают главной для себя 
военно-патриотическую работу в школах, профтехучили
щах. беседы с ребятами-призывниками.
В ИЮЛЕ этого года мы, представители уральских 

ветеранов Панфиловской дивизии, приехали в сто
лицу Киргизии, где торжественно отмечалось сорокале
тие со времени формирования этого прославленного сое
динения. Это был поистине большой праздник. Убе
ленные сединой, отмеченные наградами Родины ветераны 
шли в колонне по улицам Фрунзе. Плотная стена людей 
стояла на тротуарах, было много цветов. Когда 
дарили их панфиловцам, то собравшиеся скандировали: 
«Слава ветеранам!»

И каждый из нас вспомнил те трудные бои осени 1941 
года, когда, защищая Москву, 316-я стрелковая дивизия 
стойкостью и мужеством своих бойцов завоевала звание 
8-й гвардейской . А. СМИРНОВ,

гвардии майор в отставке.

ВЕДЕМ

ПОИСК

В редакцию газеты про
должают поступать письма 
с просьбой помочь найти 
родных и близких, которые 
потерялись в вихревых годах 
Великой Отечественной вой
ны, установить связь с быв
шими однополчанами-фрон
товиками, посодействовать в 
организации поиска следопы
тов народного подвига. Се
годня мы публикуем такую 
подборку: Редакция обраща
ется ко всем, кто сможет 
как-то откликнуться на на
шу публикацию, направлять 
свои письма и в адрес авто-

СО ДНЯ СОЗДАНИЯ ПЕРВЫХ ГВАР- 
АРМИИ

F

шпдг
юностьсентября 

Великой

— 18 
1941 года, в разгар 
Отечес j ее и ной во н-

Порой читаю взгляд:

В

Я

«Не надоело?» 
глазах друзей:
«Мол, снова о войне?» 

замолкаю.
Что ж, такое дело, —

Соскучился и я о тишине. 
Чтобы ни взрыва,

Ни

Вот

Ты

ны

ры, вернувшиеся в цехи, кад-

ни случайной пули, 
колоска, сгоревшего

в степи.
паутинку

ветерки качнули, 
спи спокойно,

внучка моя, 
спи!

А мне уж не до сна: 
я вновь на марше— 

Не в кабинетной 
тишине у книг.

Повыбитое поколенье наше 
Меня не отпускает 

ни на миг.
Живи, приятель мой,

мечтай, надейся,
Не уступай, гни линию 

свою,
Но вспоминай 

молоденьких гвардейцев, 
Ушедших в бой, 

оставшихся в бою. 
Ведь здесь судьба.

здесь все необратимо! 
И пусть по горло

сыты мы войной,— 
Кричу, вновь созываю 

побратимов 
Я со страниц

газеты областной.

Перед боем
Бой впереди — 

и никуда не деться:
Есть мужество и есть 

сыновний до.к, 
И алый отблеск

на лице гвардейца,— 
Под знаменем стоит 

стрелковый полк. 
Защитный цвет пилоток, 

плащ-палаток 
Сливается с кустами

в самый раз... 
Звенит приказ —

он, как обычно, краток, 
Но многое потребует

от нас. 
Твердеет взгляд

от праведного гнева: 
«Запомни, враг, 

расплата впереди!» 
Стучится гулко сердце 

(это слева!) 
А ' справа — 
знак гвардейский на груди. 
Там тоже знамя,

как рубеж, как веха, 
И кажется — задув

из-за плеча, 
Острейший ветер 

нынешнего века 
Заравнивает складки

кумача.
Богатыря

в мальчишке синеоком
Узнать не просто...

Строй. Блестят штыки...
?! мамы
где-то там, в краю далеком, 
Тревожатся:

«Ну, как они, сынки?»

отчизны 
верным 
сьном

ровые рабочие и инженеры,
трудившиеся по 
ежедневно, —

две смены 
металлурги,

машиностроители, оружейни-

В этот день, сорок лет назад, в числе первых воинских сое
динений за отличные боевые действия и массовый героизм, 
проявленные в боях, звание гвардейской было присвоено сфор
мированной в Свердловске 153-и стрелковой дивизии, ставшей 
3-й гвардейской дивизией.

приказом Верховного
Главнокомандующего Воору

женными Силами СССР
■ более 
100-я.

отлнчнвшиеся в 
127-я, 153-я и

наи- 
боях 
161-я

стрелковые дивизии преобра
зованы в гвардейские. Стали
именоваться соответствен-
но 1-й, 2-й, 3-й и 4-й гвар-
дейскими. Их воинов мы чтим
особо, 
нами, 
таких

зовем
В мае 

частей
учреждены 
знамена, а

первогвардеи- 
1942 года для 
и соединений 

своеобычные
их бойцам и ко

мандирам нагрудный знак —• 
ГВАРДИЯ.

К концу Отечественной вой
ны Советская гвардия вырос
ла весьма ощутимо. Высокого 
звания удостоились и пехот
ные корпуса, и авиационные 
части, реактивная артиллерия 
была вся гвардейской, почти 
все танкисты, много боевых 
кораблей и частей Военно- 
Морского Флота.

Любопытно, что почти все 
воинские части, сформирован-
ные на Урале, стали боях
гвардейскими. Знаменитому по-
сланцу нашего края добро-
вольческому танковому корпу
су — это почетное звание бы
ло присвоено после первых же 
действий' на Орловщине, про
рывных, доблестных и успеш
ных. Следуетх подчеркнуть: та
кая награда — всегда коллек
тивная, как и памятные наиме
нования по городам, что осво
бождались в сложной и герой
ски проведенной операции, как 
и орден на знамя. И ветераны 
гордятся именем своей части 
больше, чем личными боевы
ми орденами и медалями. На
пример, наша Свердловская 
бригада, в составе Уральского 
корпуса, в итоге войны стала 
называться тан: гвардейская 
Свердловско-Львовская ордена 
Ленина, Краснознаменная, орде
нов Суворова, Кутузова и Бог
дана Хмельницкого танковая 
бригада. Награды На гвардей
ском знамени — истая наша сла
ва, слава свердловчан, тружени
ков всей области, на. свои сред
ства создавших ее сверхуроч
ной работой в незабываемом 
сорок третьем.

...После сражений на Ор
ловщине наши части стояли в 
глухом Брянском лесу, гото
вясь к новым боям. И вот —
торжественное построение,
прибыли представители выс
шего командования. Выносит
ся Красное знамя с изобра
жением Ленина и сверкаю
щим словом—ГВАРДИЯ. Ко- 
ленопреклонеиные, мы сто- 
ям, обнажив головы... , Мы 
уже не просто юноши, горя-
40 I 
страну

стремящиеся очистить

х ватников,
фашистских за- 

а имеющие опыт,
каалнфшщрованные воины, 
умеющие громить и уничто
жать сильного врага. И это 
признано Родиной.

Вот он меня на ладо-
ни — самый красивыщ в ми
ре значок. Обрамленное лав
ровым венком поле с гране
ной красной звездочкой, его
пересекает стремительное
древко с развевающимся алым
стягом, на котором четкие
старинные буквы: ГВАРДИЯ. 
А на венке — СССР. Потем
нела от времени бронза, кое- 
где потрескалась, новыкро- 
шилась эмаль в рукопашных 
схватках нашего батальона

ки — 
нраву

В 
стал

они называли себя по
гвардейцами 

результате i 
производить

столько, что не 
тягаться с нами

: тыла, 
наш тыл 
для армии

смогла по- 
промышлен-

ность почти всей Европы, ра
ботавшая на гитлеровские 
вооруженные силы. Их, в кон
це концов, советские воины • 
напрочь раздавили превосходя
щей мощью, превосходящим 
огнем и умением вести боевые
действия. 
рокалетие 
дни, ее

И, отмечая
Советской 
ветераны j

ш
ГВАРДИЯ!

автоматчиков, танкового ле
сайта
му 
что

всю
с противником. Но ко- 

> жизнь не дорого то,
было самым значптель-

ным, самым священным в 
юности!..

Много сказано и написано, 
много создано книг о том, 
как в битвах Великой Отече
ственной дрались гвардей
ские части. Они сыграли ре
шающую роль в достижении
Победы, 
говел I 
ровны 
втройне: 
солдат 
будто ( 
тичные

наш народ благо-
перед ними.
боялись 

среди 
ходили

их
А гитле- 
вдвойне,

вражеских 
россказни,

бы это безумно фана- 
бойцы, в беспощадные,

свирепые, не чувствуют ни 
своих ран, ни холода, ни го
лода, и готовят их комму
нисты где-то на Урале или в 
Сибири. Конечно, воевали 
гвардейцы отменно, эффек
тивно, и их действия, их ав
торитет обрастали легендами.

Но соль в другом.
Советская гвардия рожда

лась в боях. Это ие специаль
но формировавшиеся какие-то 
части, которым сразу вруча
лись бы гвардейские значки, 
знамя. Звание присваивалось
в 
НИЙ

ходе непрерывных сра же
на иболее

монолитными
отличающимся 

действиями,
дружной отвагой. И мери
лом их достоинства было 
коллективное мастерство, а 
не фанатичное исступление. 
И, мне кажется, это принци-
пиально
слышишь

важно. Случается,

ролы наших
противников 
былицы О I 
фронтовиков

и часто со сто- 
идеологических 

— разные не
нашем поколении

ков, добывших 
беду. , Дескать,

телыше, 
мистически

почти

отечественни- 
Родине По- 
малосозна- 

что дикари,
покорно, чуть ли

не религиозно верящие в за
данную им конечную цель, и 
прочее из трепотни об отста-

и
не

х, темных 
знать не

людях, 
знали, и 

каквстали, что и
и зачем.

Пет, господа 
сты: осознанно,

которые 
ведать 
делать

•и м пер нал и -
с полным 

пониманием. что «каждый 
должен знать свой маневр» 
(по-суворовски), по воинской 
науке побеждать, действовали 
паши гвардейцы. вдохнов
ленные всенародной целью.

И. конечно, самая велико-
лепная гвардия' не. смогла бы 
побеждать без вооружения,
техники, боеприпасов и : 
Тут. вспоминая войн}-, 
вольно снимаешь шапку

п. 
нс- 
пе-

ред теми, кто а те годы ра
ботал на заводах. Девушки- 
электросваршицы, варившие 
бронекорпуса, мальчишки,
вставшие 
щины, где 
менпвшие

к станкам,
только 
мужчин,

жен-
) за-

1 со- 
гвар- 

нпзко

кланяются ветеранам отече
ственной индустрии. Все мы 
тогда были очень молоды. И 
слава юности нашей, как и 
слава страны, неделима. Без 
промышленности, что Комму
нистическая партия развила в 
годы первых пятилеток, не 
могло быть могучей армии и 
тем более гвардии.

У гвардейцев хорошо рас
пространялась взаимозаменя
емость во время боев. У тан
кистов, например, члены эки
пажа часто владели всеми 
смежными профессиями това
рищей по машине. А сколько 
раз противник бывал психо
логически повергнут. когда 
ваши на ходу оседлывали за-
хваченную в бою германскую 
—............. обращали ее про-технику и 
тив врага, 
сочиняли

Гитлеровцы даже 
пропагандистскую

листовку, что будто бы мы
бросаем в 
сдавшихся

атаку против них 
нам в плен зака-

лепных немецких солдат. Им 
и в голову нс приходило, что
многие 
водчан, 
заторов, 
умельцы 
ми во

гвардейцы —■ из за- 
нз сельских механи- 

разносторонние 
— становятся дока- 
всяком деле, за ко-

торос берутся. Потом же, по
еле 
мой и

Победы, вернулись до-
во как! подняли

всем народом свою страну на 
десяток новых ступеней, вос
становив разрушенное. По- 
гварлейскп!..

Кан известно, предшествен
ницей Советской гвардии была 
Красная гвардия, по примеру 
Соевых рабочих дружин 1905 го-
да возникшая 
товки Великой

ео время подго-
социалистмческой
в 1917-м. На

Октябрьском 
революции 

Красном
Урале тех лет красногвардей
ское движение славилось на 
всю страну. И гвардейцы Ве
ликой Отечественной — прямые 
наследники беззаветных бой
цов за рабочее дело.

Наших, воинбв в 1941 —
1945 годах провожали
фронт 
гвардии 
ветераны 
обычно 
армию

на
ветераны Красной
Революции. Сейчас 

отечествен ники 
всегда провожают в 
молодых призывни-

ков. История необратима, сер
дечные народные традиции
не умирают, 
интимно, но

И мы (иногда 
всегда от всей

души) желаем нашим парням 
угадать на службу в гвардей
скую часть. Там, знаем, труд
нее, требований больше. Но 
мы твердо надеемся на сыно
вей: они будут как раз там,
где должны быть по 
высоким достоинствам, 
ворит наше отцовское 
любие, приправленное
ным уральским боевым 
сом...

своим 
— го- 
само- 

искон-
фор*

Будь же вечно юной, род-
пая Советская гвардия, 
неувядаема гордая 
твоя.

как 
слава

Вадим ОЧЕРЕТИН.

ДОРОГАМИ
ГЕРОЕВ

Третья гвардейская Волно
вахская Краснознаменная, ор
дена Суворова стрелковая 
дивизия начала боевой путь в 
первые дни войны под Витеб
ском, обороняла Ленинград, 
вела бои на подступах к Ста
линграду, освобождала Дон
басс, Крым и Прибалтику. Ор
дена Красного Знамени диви
зия удостоена за особые бое
вые заслуги при освобожде- 
н.ии Крыма.

Нынче по боевому пути 
уральской гвардейской диви
зии в Крыму прошла поисковая 
группа «Факел» свердловского 
Дворца молодежи. Задание- 
маршрут для группы было ут
верждено бюро совета ветера
нов 3-й гвардейской стрелко
вой дивизии. В составе груп-

герой Петя Карелин: прямым, 
местным, решительным и всег
да готовым прийти на помощь 
товарищу, на деле показав
ший, что для него честь Роди
ны дороже жизни.

Своеобразным уроком яви
лась встреча с ветераном, быв
шим разведчиком М. Д. Яцки- 
ем т— кавалером срдена Сла
вы всех трех степеней. Расска
зом о боевых делах, за кото
рые он получил эти три награ
ды, ветеран заключил свою 
беседу - напутствие с моло-
дыми уральцами.

Интересны были 
нания бывшего

и воспоми- 
фельдшера

пы учащиеся свердловских
ГПТУ № 82, 85, 94, мастера 
производственного обучения, 
руководитель похода — стар
ший методист Дворца молоде
жи, ветеран войны Н. И. Ибра
гимов.

Целью похода, посвященно
го 40-летию Советской гвар
дии, было изучение подвигов 
воинов 3-й гвардейской диви
зии, встречи с ветеранами со
единения, сбор материалов 
для музея боевой славы ураль
цев-гвардейцев, организуемого 
во Дворце молодежи.

5-го гвардейского полка В. Ç. 
Филиппенко, встречи с раз
ведчиком 9-го гвардейского 
полка Ф. П. Каратуновым, ко
мандиром отделения пулемет
чиков В. П. Онуфриенко и дру
гими гвардейцами.

Участник боев при освобож
дении Прибалтики и в Восточ
ной Пруссии М. М. Дубинский 
вспоминал о боях на террито-
рии, 
на

откуда враг
нашу Родину.

пришел
Ветеран

Первый этап похода ле-
гендарная Каховка. Здесь гвар
дейцы 13-го полка в канун 26-й 
годовщины Октября водрузили 
Красное знамя над освобож-
денным городом. 
Д. С. Демидов при 
рассказал ребятам,

Ветеран 
встрече 

как ему
неоднократно доводилось на
своем «газике»
через сплошную
жеского 
ставлять

огня и

прорываться 
завесу вра- 

металла, до-
на передовую бое-

припасы. Дмитрий Степанович 
показал свой боевой ГАЗ-АА с 
надписью на радиаторе: «Ав
томобиль-воин, автомобиль- 
труженик». Он установлен в 
центре Каховки на пьедестале 
почета. По установившейся 
традиции ежегодно боевой шо
фер на своем «старичке» ве
зет в День Победы на митинг 
ветеранов Каховки.

Вот и 
рецкий 
нимали, 
ступиую 
которой 
третьей

ворота s.Крым — Ту- 
вал, где фашисты за- 
по их словам, «непри- 
оборону», в прорыве 
отличились гвардейцы 
стрелковой дивизии.

Здесь юные следопыты произ
вели раскопки, и музей боевой 
славы пополнился солдатской 
каской, осколками снарядов, 
мин, гильзами патронов, пред
метами воинского снаряжения.

На пути группы — мирный 
сейчас крымский городок Ар
мянск, вихревой атакой заня
тый гвардейцами 9-го полка. 
Ветераны вспоминали, что за
хваченные1 в плен гитлеровцы 
называли эту атаку «дьяволь
ской».

В Евпатории у уральцев бы
ло много волнующих встреч 
с ветеранами соединения, род
ственниками - героев. С интере
сом ребята слушали рассказ 
Елены Григорьевны и Владими-
ра Григорьевича сестры и
брата героя Петра Карелина, 
командира роты 9-го гвардей
ского полка, повторившего 
подвиг Матросова, закрывшего 
своим телом амбразуру дзота 
противника. Они рассказали о 
том, как рос и мужал будущий

в

** *

пенсионе-

НА СНИМКЕ: П. В. Зибров в музее боевой славы Урала Свердловского Дома офицеров рассказывает 
призывникам о боевой славе гвардейцев. Фото Г. Чертополохова. ЕТРУ Зиброву не было 

к двадцати лет, когда 
он стал полным кавале-

dito

ров поиска, и в нашу газс-
ту. Наш
Свердловск,

адрес: 620219, 
ГСП-153, ул.

том, что он считается про
павшим без вести.

Мы просим всех, кто мо-

передал 
листовок

для музея ряд 
с благодарностью

Г лавнокомандую-Верховного 
щего. Гвардии сержант В. М.
Николенко, освобождавший
Литву, передал уральцам позд
равление-грамоту, полученную
им от Сесикайского 
та и совхоза в связи 
ем освобождения 
Литвы от фашистов.

сельсове- 
с 30-лети- 
Советскрй

И вот заключительный этап 
похода уральцев, город неувя
даемой морской славы — Се
вастополь. Минутой молчания 
юные патриоты почтили память 
спящих вечным сном в брат
ской могиле воинов-героев 2-й 
гвардейской армии и гвардей
цев дивизии. К обелиску на 
могиле была положена земля 
с родного Урала. Политую 
кровью героев крымскую зем
лю доставили уральцы-следо
пыты для музея.

Пребывание поисковой груп
пы в Севастополе совпало с 
празднованием Дня Военно- 
Морского Флота. Присутствуя 
на морском празднике, ребята 
увидели мощь советской бое
вой морской техники, традици
онный парад боевых кораблей 
Черноморского флота, высад
ку с кораблей десанта.

Руководитель похода Нико
лай Исмагилович, в прошлом 
офицер-моряк, в задушевной
беседе 
друзьями

поделился с юными
воспоминаниями

боевых традициях моряков
о 
в

Великой Отечественной войне.
Поход поисковой группы за

вершен. Надолго в памяти его 
участников останутся, как уро
ки мужества, любви к Родино, 
встречи с ветеранами-гвардей
цами. На встречах, где раскры
вались страницы летописи b 
прошедших огненных днях, 
молодые патриоты слышали 
много добрых пожеланий и 
напутствий на будущее от 
умудренных боевым и жизнен
ным опытом людей.

Участники поисковой группы
«Факел» 
изучение 
героев -

мечтают продолжить 
боевых дел и дорог 
гвардейцев.

Н. ПОДГАЙСКИЙ, 
член бюро совета

ветеранов 3-м гвардейской 
стрелковой дивизии, 

гвардии майор в отставке.

пролитой крови героических со
ветских бойцов». ■

Весной 1944 года Советская
Армия вела ожесточенные на- 

освобож-ступательные бои по 
дению Польши. При 
вании одной из рек 
цы оказали нашим 
лениям. ожесточенное 
тивление, особенно

форенро- 
гитлеров- 
полразле-

сопро- 
доса ж да -

ла гвардейцам огневая точка 
немцев, которая поливала 
свинцом наших атакующих 
бойцов. Петр Зибров огнем
своего пулемета подавил 
невую точку, в этом бою 
уничтожил четырнадцать 
леровцев. При сражении

ог
он 

гнт-
за

8 Марта. 8, редакция газеты 
«На смену!» (делайте по
метку: «Поиск»).

Анна Егоровна Косарева 
просит помочь• в розыске 
своего брата Николая Геор
гиевича Косарева, который 
был объявлен пропавшим без 
вести в августе 1942 года. 
Н. Г. Косарев родился в 
селе Косой Брод Полевско- 
го района Свердловской об
ласти 8 августа 1923 года в

жет сообщить 
Георгиевич« 
хотя бы самые 
дения, написать

о Николае
Косареве 

малые све-
ио

620027. Свердловск
адресу: 

Ж-27,

крестьянской 
же и работал.

семье. Здесь
4

1941 года он был 
Красную Армию, 
жилась судьба

октября 
призван в 
Как сло- 
'урадьца-

фронтовика, сестре неизве
стно, в семье нет других 
данных, кроме сообщения 
областного военкомата о

Некрасова, 44, кв. 36. Коса
ревой А. Е.

Уроженец Свердловской 
области Иван Романович 
Изегов в годы Великой Оте
чественной войны стал про
славленным снайпером, о 
подвигах которого узнала 
вся страна — бывший ураль 
ский хлебороб стал зачина
телем массового снайпер
ского движения, создателем 
школы метких стрелков. 
Действовал он на Волхов
ском, а затем на Ленинград
ском фронтах.

Александр Николаевич

Коротаев в период Великой
Отечественной войны с 
1942 по 1944 год служил 
в роте, которой командовал 
И. Р. Изегов (январь —
март 1944 года), 
году они служили
стрелковом полку

В 1944 
в 218-м 

80-й
стрелковой дивизии Ленин
градского фронта. Сын Коро
таева, Владимир Александ-
рович, совместно 
ветеранов полка 
зыск бывших

с советом 
ведет ро- 

его воинов.

пехотного училища обра
щается ко всем выпускни
кам этого училища с прось
бой откликнуться по адресу: 
623533, п/о В. Квашников- 
ское Камышловского района 
Свердловской области. М. II. 
Тереховец. Сведения эти 
нужны и для установления 
личных контактов воспитан
ников этого училища, и для 
создания музея бывшего учи
лища.

Свердловск-144, Фурманова, 
59, кв. 24.

Совершенно никаких све
дений о военной судьбе сво
его отца Антона Ивановича
Бабкина ие имеет его 
Геннадий Антонович.

сын
Он

ром солдатского 
вы. Первые две 
заслужил при 
от гитлеровских 
польской земли, 
л одой гвардеец

ордена Сла- 
награды он 
освобождении

захватчиков 
Здесь же мо
лол уч ил пер-

Вислу он опять отличился, 
уничтожив в одном из боев 
более двадцати фашистов. 
Первый орден Славы появился 
на груди восемнадпатилетнего 
гвардейца.

Летом того же года при 
прорыве обороны врага Петр 
Зибров шел в разведыватель
ной группе, расчищая путь 
своему подразделению. Скрыт
но проникнув с тыла, он гра
натой уничтожил пулеметный 
расчет гитлеровцев и обеспе
чил наступление гвардейцев на 
этом участке. Орденом Славы 
II степени отмечен гвардеец 
Зибров.

Третий орден он получил в
битве за Берлин. По зада-.

Просьба ко всем, кто может 
откликнуться ‘ на этот по
иск, написать по адресу: 
618400. Пермская область, 
город Березники, ул. Карла 
Маркса, 53, кв. 15. Влади
миру Александровичу Коро
таеву.

Инициативная группа кур
сантов и командиров бывше
го Камышловского военного

Анатолий Михайлович
Картушин в составе 50-го от
дельного саперного батальо
на принимал участие в войне 
против империалистической 
Японии. Затем он в составе 
воинской части 13218 прини
мал участие в освобождении 
Северной Кореи от японцев. 
А. М. Картушин просит от
кликнуться своих однопол
чан по адресу: 620144,

знает только, что отец ушел 
на фронт в 1942 году. Ан
тон Иванович Бабкин родил
ся в 1896 году, работал 
печником в совхозе «Вью- 
хино» (ныне это территория

вое ранение. Был комсомолец 
Зибров бойцом в пешей раз- 
ведке, случалось, громил врага 
и как пулеметчик. Воевал он 
мужественно и смело. Это к 
нему, как и к другим освобо-

пню командира полка Зибров
. возглавил штурмовую 

которая отвлекла
группу, 

внимание

совхоза «Кадниковский»)
Сысертского района Сверд
ловской области. Призывался 
в ряды Красной Армии че-

дителям Польши, 
слова обращения

относятся
Крайовой

Рады Народовой к Советскому

рез сельсовет Бобровка.
Просим всех, кто может хотя 
бы что-нибудь сообщить об 
А. И. Бабкине, написать по

правительству: «Польский 
род никогда не забудет, 
ок получил свободу и
можность

адресу: 620042, Сверд-
ловск, Д-42, ул. Осоавиахи- 
ма, 100, кв. 3. Бабкину 
Геннадию Аятоиовкчу.

на-
что

воз-
восстаиовления

своей независимой государст
венной жизни, благодаря бле
стящим победам советского 
оружия, благодаря обильно

противника и обеспечила пол
ку продвижение вперед. Кроме 
того, ефрейтор Зибров про
явил исключительную храб
рость в боях за населенный 
пункт Буг. Так Петр Зибров 
стал полным кавалером сол
датского ордена Славы.

После увольнения из ря
дов Советской Армии старши
на запаса Петр Васильевич 
Зибров работал в народном 
хозяйстве, последние годы сле
сарем стройуправления Сверд
ловского облпотребсоюза. Не
давно он ушел на пенсию —- 
сказались ранения и контузия.
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Î «НЕТ!» — НЕЙТРОННОЙ БОМБЕ

БРЕМЕНСКАЯ ИНИЦИАТИВА
На гербе города Бремена — 

большой ключ. Наверное, поэ
тому один из моих боннских 
коллег заметил: «Что ж, бре
мен цы нашли ключ к 
решению вопроса, вокруг 
которого бьются сейчас 
многие». Он имел в виду воз
звание, с которым выступили 
на днях бременские социал-де
мократы. «Остановить нейтрон
ную бомбу! За разоружение на 
Востоке и Западе!» — так на
звали бременцы свою инициа
тиву, под которой начали сбор 
подписей. Они протестуют про
тив решения Соединенных 
Штатов о производстве ней
тронной бомбы и требуют, что
бы правительство ФРГ «не
двусмысленно заявило прави
тельству США, что о дислока
ции нейтронного оружия на 
немецкой земле не может быть 
и речи». В воззвании поддер
живаются усилия, направлен

ные на переговоры о между
народном контроле над воору
жением и на дальнейшее разо
ружение. Первым свою подпись 
поставил бургомистр Бре
мена Ганс Кошник — член 
президиума' социал-демократи
ческой партии, член бундес
рата Федеративной Республи
ки.

На страницах газеты «Цайт» 
бургомистр Бремена Ганс Кош
ник разъяснил свою позицию:

— Новое оружие может раз
вязать новый виток гонки во
оружений. Оно открывает пер
спективу всеобщего снижения 
«атомного порога» и увеличи
вает риск ядерного конфлик
та в Европе.

Кошник считает американ
ское решение «не только прене
брежением к интересам Евро
пы, но преднамеренной прово
кацией по отношению к евро
пейцам». Вместе со всеми ор

ганизациями социал-демокра
тической партии города он 
призывает правительство Фе
деративной Республики Гер
мании отказаться от размеще
ния нейтронного оружия на 
территории страны.

Бременцы уже не раз под
тверждали, что для них воп
росы мира не отвлеченное по
нятие, а конкретная задача, в 
решении которой участвуют 
самые различные обществен
ные силы. Здесь в движении 
сторонников мира за разору
жение объединились социал- 
демократы, коммунисты, пред
ставители церковных органи
заций. На недавнем съезде 
протестантской церкви я обра
тил внимание на огромный 
стенд под названием «Бремен
ская инициатива». Так назва
ли свою организацию моло
дые сторонники мира Бреме
на. Они проявляют исключи-

ГОРЯЧИЕ ТОЧКИ ПЛАНЕТЫ

тельную настойчивость и изо
бретательность в своей работе.

— Не хотите ли разрядить 
ядерную ракету? — с таким 
неожиданным вопросом обра
тилась ко мне молодая девуш
ка, когда я подошел к стенду. 
Она подвела меня к большой 
модели ракеты «Першинг», ко
торая была наполнена... пе
ченьем. Моя собеседница разъ
яснила:

— Мы предлагаем каждому 
взять хотя бы по одному пе
ченью и положить в копилку 
хотя бы один пфенниг. Эти 
деньги пойдут на помощь го
лодающим детям Чили. Этим 
самым мы хотим показать, что 
народные средства должны 
идти не на вооружение, а на 
другие, более важные цели. .

«Предстоят бурные месяцы. 
Мы должны быть готовы к 
тому, что в сентябре начнется 
новая фаза мобилизации дви
жения за мир» — так писал 
Кошник в своей статье в га
зете «Цайт». Он, безусловно, 
прав. Бременская инициати
ва — лишь одна из составных 
частей этой мобилизации.

Л. БЕЗЫМЕНСКИЙ, 
соб. корр. АПН.

Бонн.

t W -.1
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С каждым днем ширится 
движение западногерман
ских сторонников мира про
тив размещения на терри
тории их страны новых аме
риканских ядерных ракет и

нейтронного оружия. Мас
совые демонстрации проте
ста состоялись в Штутгар
те, Франкфурте-на-Майне, 
Дортмунде, Эссене и других 
городах страны.

НА СНИМКЕ: «Нет!»
нейтронной бомбе
на!» написано

: Рейга
на транс

паранте этих участников де
монстрации, состоявшейся в 
Дортмунде.

Фотохроника ТАСС.

ЗА «КИТАЙСКОЙ СТЕНОЙ»

ДОБРЫЙ ДЕНЬ/^х

УРАЛЬЦЫ

АГРЕССИЯ
Б АНГОЛЕ

« Борьба продолжается, победа неизбежна» — этот револю
ционный лозунг вновь звучит в многострадальной Анголе, мо
билизуя массы на отпор нашествию на страну южноафрикан
ских расистов. Правители ЮАР предприняли небывалое за по
следние годы по масштабам бандитское вторжение на тер
риторию этого суверенного государства. Против Анголы броше
но 250 танков, 360 бронетранспортеров и броневиков, более 
сотни вертолетов. По сути дела, признает иоганнесбургская

ИСТОКИ кризиса, ско
вавшего социально- 
экономическую жизнь 

современного Китая, глубоки 
и имеют более чем двадца
тилетнюю историю. После 
десятилетия нелегкого, но 
неуклонного движения КНР 
по пути строительства со
циализма страна в конце 
50-х годов была ввергнута 
в полосу тяжких потрясений.

общую сумму 100 миллиар
дов юаней. Жестокий урон 
понесла экономика Китая и 
в период «культурной рево
люции», в разгар которой 
ряд основных промышлен
ных и сельскохозяйственных 
показателей страны упал до 
уровня середины 50-х го
дов.

«Ранд дейли 
война.

мейл», на юге Анголы развязана самая настоящая

вызванных 
маоистского 
тая «одним 
чить через 
щественного 
кратчайшие

стремлением 
руководства Ки- 
махом» переско- 
целые этапы об- 

развития и в 
исторические

предприятий, часто с прими
тивной технологией, как при
знает официальная печать 
страны, «ущерб от напрас
ных затрат государственных 
средств достиг поражающих 
воображение размеров».

Однако и в этом случае 
улучшения положения не по
следовало. Открытая и

«расширение свобод пред-
приятиям» и «система произ
водственной ответственно-
сти, доведенная до дворов». 
Эти эксперименты, будучи 
экономически совершенно 
неподготовленными, приве
ли к резко отрицательным 
последствиям. Взять, к при
меру, т. н. «сычуаньский экс

Претория 
предприняла 
цию» против

уверяет, 
«военную

ЧТО 
ак-

Анголы исклю-
чительно с целью ликвида
ции на ее территории лаге
рей сВАПО — организации, 
возглавляющей борьбу на
рода Намибии за освобож
дение родины от южноафри
канских оккупантов. Однако 
каждый день агрессии гово
рит об обратном: южноафри
канская солдатня методично 
уничтожает предприятия, 
разрушает дороги, мосты, 
терроризирует гражданское 
население.

По мнению газеты, 
этой крупномасштабной
рессии отторжение
НРА южных районов,

цель 
аг-
от 

ггри-
летающих к намибийской 
границе, и создание там «пе
зависимого» государства.
Возглавить его готов некто 
Савимби — агент южноаф
риканской разведки и ЦРУ, 
который, по замечанию аме
риканского журнала «Форин 
афферс», спит и видит себя 
в президентском кресле. За
тем Савимби с помощью ра
систов мечтает захватить Лу
анду и свергнуть правитель
ство Эдуарду душ Сантуша. 
Это лишь один из вариантов 
империалистического сцена
рия, направленного на изме
нение политической ориен
тации страны и возвращение 
ее в лоно Запада.

ЮАР, добиваясь отделе
ния юга от остальной части 
НРА, видит в этом своего 
рода буфер для Намибии. 
Иначе говоря, создание «ве

на пост президента именно 
южноафриканские расисты.

Эта политика, судя по 
всему, была конкретизирова
на в ходе визита министра 
иностранных дел ЮАР Пи
ка Боты в Вашингтон в мае 
этого года. Тогда же Пик 
Бота объявил, что ЮАР не 
потерпит победы СВАПО в 
Намибии и оказания ей по
мощи со стороны соседних 
африканских стран.

Совершенно очевидно, что 
это заявление отражало суть 
его бесед с представителями 
американской администра
ции. Претория явно получи
ла благословение Вашингто
на на организацию кровавых 
рейдов против независимой 
Африки. Цель одна: укреп
ление в регионе военно-стра
тегических интересов США. 
усиление здесь позиций аме
риканских монополий, а за
одно и ЮАР.

О прямой поддержке Ва
шингтоном расистов ЮАР 
говорит и тот факт, что Со
единенные Штаты наложи
ли в Совете Безопасности 
ООП вето на проект резо
люции с осуждением южно
африканской агрессии про
тив Народной Республики 
Анголы.

Народ Анголы сейчас му
жественно отражает атаки 
вооруженного до зубов вра-

сроки построить «комму
низм по китайскому образ
цу».

Сегодня, когда крах по
добного . экспериментирова
ния стал вполне очевиден, 
сами китайские лидеры ха-
растеризуют 
комического 
в этот период

историю эко- 
развития КНР

как
ную и отмеченную

«неров- 
немалы-

ми ошибками». Наибольшей 
концентрации эти ошибки 
достигли в периоды печаль
но известных кампаний 
«большого скачка» и «куль
турной революции». По 
признанию газеты «Жэнъ- 
минь жибао». за три года 
«большого скачка» (1958 — 
1960 гг.) народное хозяйство 
страны понесло потери на

РЕПЛИКА

Шила в
Недавно газета «Вашингтон 

пост» опубликовала со ссыл
кой на секретный доклад 
ЦРУ сообщение о том, что Ки
тай тайно поставляет в Южно-

зависимого государства»
призвано блокировать дея
тельность отрядов СВАПО в 
Намибии. В итоге можно бу
дет беспрепятственно форси
ровать подготовку к провоз
глашению «независимости» 
Намибии южноафрикански
ми ставленниками.

Правители расистского го
сударства. несомненно, со
знают, что агрессия в Анго
ле приведет неизбежно к 
конфронтации с независимой 
Африкой, в первую очередь 
с прифронтовыми государст
вами. Ясно и другое: раси
сты не осмелились бы сде
лать ставку на силу, не по
лучив от администрации Рей
гана определенных гарантий. 
Факт остается фактом, гово
рит заместитель исполни
тельного секретаря Комите
та освобождения ОАЕ Леван 
Ояка, что первыми поздра
вили Рейгана с избранием

га. «Эта борьба, сказал Африканскую Республику
мне министр планирования и 
внешней торговли НРА Ло-
пу ду На си мен ту, требу-
ет от нас больших жертв и 
лишений. Но наш народ по-» 
лов боевого духа, унаследо
ванного от предков, герои
чески боровшихся с расиз
мом ;i колониализмом. Враг
может выиграть один бой,
другой но окончательная
победа будет за нами. На 
стороне Анголы все прогрес
сивное человечество, вся не
зависимая Африка, которая
сознает, 
жертвой

что если сегодня
расистской агрес-

син стала Ангола, то завтра 
может настать черед других 

африканских государств, ко
торые Претория включила в 
зону своих «жизненных ин
тересов».

А. ЖИГУНОВ, 
соб. корр. АПН.

Дар-эс-Салам.

НА СНИМКЕ: южноафри
канские захватчики на тер
ритории Анголы.

Телефото ЮПИ — ТАСС.
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ПЛОДЫ БОЛЬШИХ СКАЧКОВ
Все общественно-экономи

ческое содержание этих 
авантюристических кампа
ний представляло собой гру
бое извращение принципов
научного социализма. В
стране без научно обоснован
ной программы развития соз
давались народные коммуны 
и большие производственные 
бригады: а приусадебные 
участки, подсобные промыс
лы. сельские рынки стали 
именоваться не иначе, как 
«буржуазными хвостами». В 
результате беспорядочного 
строительства по всей стра
не десятков тысяч мелких и 
мельчайших промышленных

скрытая безработица в горо
дах осталась и продолжает 
расти, несмотря на лихора
дочные усилия любым пу
тем «пристроить» молодежь, 
включить «лишние руки» в 
производственный процесс. 
Ныне в стране, по самым 
скромным данным, только в 
промышленности насчитыва
ется свыше 20 миллионов 
безработных. Другой пробле
мой для современного Китая 
является инфляция, а также 
бюджетный дефицит.

Существенное осложнение 
в социально-экономическую 
жизнь страны привнесли и 
такие эксперименты, как

перимент». В его рамках 
6.600 предприятий были 
поставлены в льготные ус
ловия в части обеспечения 
их сырьем, энергией, техни
ческим персоналом. В ре
зультате они дают 70 про
центов всех прибылей госу
дарству, а остальные пред
приятия, которых насчиты
вается до 400 тысяч, явля
ются убыточными или мало
рентабельными. Таким об
разом. суть подобной «эко
номической реформы», авто
ром ^которой является Чжао 
Цзыян, заключается в ко
нечном счете в обеспечении 
условий для паразитирова-

ния горстки современных 
объектов промышленности 
за счет всего остального на
родного хозяйства Китая.

В сельском хозяйстве пре
доставление крестьянам 
«прав и свобод» в области 
землепользования обуслови
ло многочисленные злоупот
ребления с земельным фон
дом. Крестьяне изымают из 
оборота кооперативную зем
лю, распродают ее по ква
дратным метрам за высо
кую цену, сдают ее в аренду 
промышленным предприяти
ям, отводят пахотные земли 
под личные постройки и 
т. д. Это резко усугубляет 
проблему малоземелья, ог
раничивает перспективы са-
мообеспечения страны 
довольствием.

Пагубные для Китая 
следствия антинаучной,

про-

по-
ВО-

люнтаристской социально- 
экономической политики, 
проводимой ' лидерами стра
ны. не случайны. Это тяже
лый урок, наглядно демон
стрирующий, к чему ведет в 
Китае извращение и забве
ние принципов научного со
циализма.

Е. КОНОВАЛОВ, 
профессор.

(АПН).

мешке
акция на этот доклад в 
единенных Штатах была 
сколько своеобразной: в

Во время переговоров в Ма
ниле премьер Госсовета КНР 
Чжао Цзыян не скупился на
красивые слова о необходи-
мости укрепления дружбы и
сотрудничества, важности

КРАСИВЫЕ СЛОВА
уран, предназначенный для 
военных целей. КНР при этом 
получает немалые выгоды, 
обогащая на своих заводах 
южноафриканский уран и 
отправляя его назад в ЮАР в 
пригодном для изготовления 
атомного оружия виде.

Кроме того, в докладе ЦРУ 
содержатся сведения о том, 
что ЮАР, Израиль и Тайвань 
сотрудничают а деле созда
ния атомной бомбы. Китай, 
таким образом, является их 
четвертым партнером.

Китайский МИД, как и сле
довало ожидать, отреагиро
вал на это сообщение гневной 
тирадой, заявив, что цель та
кого рода публикаций — пос
сорить Китай с африкански
ми государствами. Факты по
ставок обогащенного урана 
режиму Претории, конечно, 
категорически опровергались.

Такая реакция Пекина 
кономерна. Ведь речь 
ни много ни мало, как < 
мощи в производстве

I за
йдет 

о по- 
ядер-

ного оружия расистам ЮАР— 
этого форпоста империализма
в Африке. Претория 
ничает в этом деле 
лем, антиарабская, 
онистская политика

сотруд- 
с Израи- 
экспанси- 
которого

создала острую угрозу миру
и безопасности не 
Ближнем Востоке, 
всем мире. Тайные 
кина с одиозными 
этих стран никак 
с его заявлениями

только на 
но и во 

связи Пе
режимами 

не вяжутся 
о «соли-

дарности» и «поддержке» 
борьбы арабов и народов 
Африки за национальную не
зависимость.

Обращает на себя внима
ние источник информации —
секретный доклад ЦРУ 
организации, которую
ли можно обвинить F 
взятости в отношении.

вряд
в пред- 

l. ЮАР,
Израиля, Тайваня и КНР. Сле
дует отметить также, что ре-

шингтоне, 
удивлены 
участвует 
ядерного

казалось,

не- 
? Ва- 
были

ме тем, что Китай 
в распространении
оружия, а

он это делает вместе
тем, 

J с
ванем. Показательно, 
правдивость сообщения 
при этом сомнениям не 
вергалась.

, что 
Тай- 
что 

ЦРУ 
Под-

В правдивости опроверже
ний китайцев заставляют со- 
мневаться и другие факты. 
Э"э прежде всего довольно 
давно ставшее известным со
трудничество Китая и ЮАР в 
экономической и военной об
ластях, сведения о котором

достижения мира, согласия и 
добрососедства в Юго-Восто
чной Азии.

Китайский визитер действо
вал по старому, уже годами 
проверенному принципу: на 
устах мед, а за пазухой ка
мень. Говоря о необходимости 
установления более тесных 
межгосударственных отноше
ний между КНР и странами — 
членами АСЕАН (Индонезия, 
Малайзия, Филиппины, Таи
ланд и Сингапур), Чжао Цзыян 
сделал все возможное, чтобы 
уклониться от обсуждения та
кой насущной проблемы, как 
поддержка Китаем пропекин- 
ских подрывных террористи
ческих группировок, действу
ющих во всех странах асеанов- 
ской «пятерки».

Как писала местная печать, 
красивые слова, широковеща-
тельные 
в адрес 
пин не 
ебния и

призывы, поток лести 
руководителей Филип» 
смогли рассеять опа- 
подозрения в отноше-

И ОПАСНЫЕ ЦЕЛИ
тельственных группировок в 
странах АСЕАН является серь
езным препятствием для раз
вития нормальных и добросо
седских отношений Китая с
государствами 
«пятерки».

Неудивительно,

асеановской

что заявле-
ние Чжао Цзыяна о том, что 
«основной причиной напря
женности и конфликтов в 
ЮВА является советский гло
бальный гегемонизм и вьет
намский региональный гегемо
низм», не встретило поддерж
ки со стороны филиппинского 
руководства.

Китайский премьер не скры
вал того факта, что его поезд
ка имела цель сколотить на ан
тисоветской, антивьетнамской 
основе альянс государств, е 
который вошли бы Соединен-
ные Штаты, Япония Новая

постоянно просачиваются 
печать, Китай закупает у 
систов уран, хром, золото, 
мазы и другие полезные
копаемые, а на 
южноафриканских

ра- 
ал-
ис-

прилавках j 
магази-

нов можно в большом коли
честве найти товары с мар
кой «Сделано в КНР». Южно
африканские газеты сообща
ют, что эта торговля превыси
ла 10 миллионов долларов, что 
не так уж и мало, учитывая 
«тайный» характер этих опе
раций! Существуют контакты 
и в военной области. Как со
общила печать, высокопостав
ленная китайская военная де
легация посетила не так дав
но Намибию, где вела пере
говоры с оккупационным 
командованием и представи-
телями
администрации 
в снабжении 
рии оружием.

Существуют

южноафриканской
об участии КНР 
режима Прето-

данные о
что Пекин ведет тайные 
рации не только с ЮАР,

том, 
опе- 
но и

с Израилем, Южной Кореей и 
другими реакционными режи
мами. Шила в мешке не 
утаишь!

M. КАЛИНИН. 
(АПН).

нии истинных намерений Пе
кина в этом регионе. Близкая 
к правительству газета «Таймс 
джорнел» недвусмысленно 
указывала, что активная под
держка Пекином антиправи-

Зеландия. Но если Вашингтон 
с готовностью откликнулся на 
просьбу Пекина о сотрудни
честве в военной области, ре
зультатом чего стало решение 
американской администрации 
снять ограничения на продажу 
оружия КНР, то страны АСЕАН

не проявляют, судя по всему, 
особого рвения оказаться «под 
колпаком» у Пекина.

В ходе переговоров был 
поднят вопрос и о 'неравно
правном положении Филиппин 
в торговле с КНР. Чжао Цзыян 
не скупился на обещания 
впредь развивать с Филиппи
нами «эффективное торговое 
сотрудничество». Но уже не 
первый год китайское руко
водство обещает сбалансиро
вать двустороннюю торговлю, 
а воз и ныне там. По опубли
кованным в местных газетах 
данным, отрицательное саль
до страны за прошедшие три 
года увеличилось в два с по
ловиной раза и превысило 160 
миллионов долларов.

Визит премьера Госсовета 
КНР Чжао Цзыяна завершил
ся, так и не дав ответа на по
давляющее большинство во
просов, волнующих как Фи

ПАМЯТЬ

Встреча 
ветеранов

Гвардейские минометные 
части. Их состав формировал
ся из комсомольцев-добро
вольцев, прошедших строгий 
отбор в комиссиях Централь
ного Комитета ВЛКСМ. В го
ды Великой Отечественной 
войны эти части заслужили 
любовь фронтовиков мощны
ми, сокрушительными для 
противника залпами легендар
ных «катюш» и «ванюш». В 
эти дни в Краснознаменном 
зале Центрального Дома Со
ветской Армии в Москве про
ходят торжества, посвященные 
сорокалетию создания Став
кой Верховного Главнокоман
дования гвардейских мино
метных частей.

В торжествах участвуют и 28 
делегатов - уральцев. Они за
служили это почетное право 
в славных боях, трудом на 
производстве после войны и 
активным участием в патрио
тической работе* с моло
дежью. Делегацию гвардей
цев, среди которых Б. А. Су
хих («Уралэлектротяжмаш»), 
Г. Г. Мурашова (НИИтяжмаш 
Уралмаша), В. С. Кривоносо
ва (УралНИИчермет) и других, 
возглавляет гвардеец, комму
нист, ныне старший инженер 
Уралмаша И. Л. Мальцев.

В рапорте участникам встре
чи уральские ветераны и мо
лодежь докладывают о своих 
успехах в труде, учебе и об
щественных делах, о намере
нии активно участвовать в 
объявленной Центральным 
Комитетом ВЛКСМ экспедиции 
«Летопись Великой Отечест
венной». Б. ПАНФИЛОВ, 

ветеран войны.
Свердловск.

ПОИСК

Пионерская
летопись

Ребята из поискового клуба 
сЛетописец» . краснотурьин- 
ского Дворца пионеров и 
школьников и из горооского 
пионерского штаба собирают 
материалы для музея пионер
ской славы, который откроет-. 
ся в день 60-летия всесоюзной 
пионерской организации.

Сейчас в пионерских оружи- 
нах краснотурьинских школ 
идет операция ^Пионерский 
экспонат», дружины, отряоы, 
детские клубы собирают мате
риалы. по истории пионерии, 
чтобы передать их потом в 
музей.

Ребята нашли уже немало 
предметов пионерской симво
лики и атрибутики, горны, оа- 
рабаны, знамена дружин, от
рядов, шевроны', значки, ман
даты. Выставка этих экспона
тов откроется в конце ноября 
во Дворце пионеров.

Поисковую раооту красные 
следопыты ведут уже два го
да. Среди краснотурьинцев 
они нашли искренних и доб
рых друзей, которые помогли 
им в организации музея. Сре
ди них — первые пионеры. 
20—30-х годов В. Г. Шмакова, 
сестры Е. К. и В. К. Семено
вы, А. И. Досычева, Г. В. Г у- 
машов. О. И. Ведерникова, 
А. Н. Смоленко'ва и другие. 
Они поделились с ребятами 
воспоминаниями s событиях 
тех лет. подарили им сохра
нившиеся фотографии, доку
менты. газетные вырезки, кни
ги.

Сбор материалов для музея 
пионерской славы продолжа
ется.

В. ФИЛИППОВ.
Краснотурьинск.

НОВОСЕЛЬЕ

АКТУАЛЬНЫЙ ЭКРАН

Вот уже более двух де
сятков лет с болью следят 
советские люди за события
ми, происходящими в Китае. 
В стране, освобождение ко
торой принесли советские 
солдаты, экономический по-
тенциал которой 
создать советские 
сты, преданы 
прежние заверения

помогли 
специали- 
забвению 
в «друж-

бе на миллион лет» и самым 
махровым цветом расцвета
ет антисоветизм. Мрачная 
эпоха не кончилась со смер
тью Мао. В этом необычай-
по зримо убеждает 
документальный

новый 
фильм

«Признание Го Сюшаня» *.
Что привело обычного ки

тайского паренька в ряды 
шпионов и диверсантов, а
затем закономерно в ка
бинет следователя Комитета

* «Признание Го Сюшаня», 
сценарист В. Глебов, режиссер 
А. Габрилович, ЦСДФ, 1981 год.

липпины, так 
всего региона.

соб.
Манила.

государства

А. ОЛЕНИН, 
корр. АПН.

ПРЕЖНИМ ПУТЬ

государственной безопасно
сти СССР? Авторы фильма 
внимательно прослеживают 
мытарства Го Сюшаня, одно
временно и жертвы и участ
ника «культурной револю
ции», цинично пойманного в 
ловушку китайскими спец
службами. Они подробно рас
сказывают о структуре и на
правлениях подрывной ра
боты китайской разведки 
против СССР. От лицемер
ной клеветы до прямых ди
версий — таков ее арсенал. 
Наследники Мао с «честью» 
продолжают традиции тех, 
кто буквально травил семьи

кровенный 
кровенный

антисоветизм, от-
блок

лизмом против 
циалистического
против 
ного 
в мире.

всего

с империа- 
всего со- 

лагеря, 
прогрессив-

и демократического 
Предоставив свою

Дом добрых 
услуг

В Красноуфимске распах
нул свои двери новый Дом 
быта. Трехэтажное светлое 
здание украсило центр го
рода.

Около 1SÖ услуг предостав
ляют посетителям работники 
сервиса. Здесь можно отре
монтировать телерадиоаппа- 
ратуру, обувь, связать теплый 
свитер или платье, сделать 
современную прическу.

Коллектив Дома быта хоро
шо начал свою трудовую дея
тельность. От опытных работ
ников не отстает и молодежь. 
Среди них парикмахер ком
сомолка Людмила Шарабано- 
ва и радиомеханик молодой 
коммунист Владимир Бочка
рев. Производственный план 
они выполняют на 130—140 
процентов.

За два месяца работы ма
стера Дома быта оказали ус
луг более чем на 50 тысяч 
рублей.

Г. ЛЕВИНА.
Красноуфимск.

ГАСТРОЛИ

советских
жавшие

дипломатов,
на

уникальные
родину.

уез- 
(Эти

и страшные
кадры мы увидим на экра
не).

Маоизм сегодня — это от-

территорию для размещения 
шпионской американской ап
паратуры, выдворенной из 
Ирана, нынешние правители 
Китая поставили себя в 
ряд с откровенными против
никами мира во всем мире. 
Это враг, которого нале 
знать.

Фильм «Признание Го Сю 
шаня» будет показан 20 сен
тября по второй программе 
Свердловского телевидения

в 17 часов 5 минут. Пере 
ключите свои телевизоры на 
этот канал!

К ПАВЛОВ

Концерты
в Прибалтике
Симфонически., оркестр 

Свердловской государственной 
филармонии в эти дни гастро
лирует в Прибалтике. Вильнюс, 
Рига, Галлин, ряд других горо
дов Эстонии, Латвии и Литвы — 
такова география больших кон
цертов свердловских артистов.

концерты включают произ
ведения классиков мирового 
музыкального искусства, сов
ременных советских и зару
бежных композиторов. В сос
таве оркестра солисты Н. Пан
кова, В. Баева, Б. Гутн инов и 
Д. Башкиров. Творческий отчет 
симфонического оркестра прод
лится до конца сентября.

А. ЕФИМОВ.
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НЕ ТАК давно начался но
вый учебный год. Тыся
чи детей пришли в этот 

день в школы уральского го
рода Верхняя Салда. Многие 
из них за лето хорошо отдох
нули,. набрались сил, укрепи
ли свое здоровье в пионерских 
лагерях. В этом им помогли 
регулярные занятия спортом.

По общему мнению, в ны
нешнем году физкультурно- 
оздоровительная работа в 
большинстве пионерских лаге:

ф ГОТОВИТЬСЯ к зи-
ME, ЗИМЫ НЕ ДО-
ЖИДАЯСЬ
ХИММАШ

УРАЛ- 
СПОРТИВ-

НЫЙ ф БОЛЕЛЬЩИКИ 
РАЗЛЮБИЛИ ФУТБОЛ?
* ИСЕТЬ ГРЕБНОЙ

рей города что весьма от-
радно проводилась на бо-

УРОКИ

КАНАЛ > ТУРНИР ДЕТ
СКИХ КОМАНД

ф ДЕТСКО- 
ЮНОШЕСКИЙ
СПОРТ

ЖАРКОГО
лее высоком уровне. В этом 

■. есть заслуга и физкультурных 
активистов. Таких, Например, 
как рабочий металлообраба
тывающего завода Юрий Со
ломин. Вот уже третий год он 
руководит спортивной рабо
той. .в заводском пионерском 
лагере имени Павлика Моро
зова. Юрий — сам спортсмен. 
Выступает за команду своего

ЛЕТА

предприятия в легкоатлетиче-
скоп эстафете на приз газеты 
«Уральский рабочий», увлека
ется спортивным ориентирова
нием. Но главное, с душой от
носится к детям, старается по-

туристские походы, «Зарни
ца».

— Правда,. не совсем еще 
был готов стадион, — расска
зывает заместитель секретаря 
комитета комсомола строи
телей Молодежного поселка 
Александр Мартыненко. ■— Но 
в будущем сезоне должны
быть закончены

дружить со спортом каждого.
Впрочем, это 
спортивный

все работы, 
будет целый

комплекс, на ко-
Сначала 

проводились 
такиады, в

в этом лагере 
отрядные спар-
программу

торых входили бег и
ко
ме-

такие, 
кие на 
ние от

прыжки, подтягива- 
перекладине и отжима- 
гимнастической скамей-

ки, преодоление полосы пре
пятствий. Затем пионерские 
отряды соревновались между 
собой в тех же видах, а так
же провели турниры по фут
болу и пионерболу.

Каждую смену в лагере про
водились «Веселые старты» — 
соревнования для октябрят. 
С успехом прошли у ребят и 
межлагерная игра «Зарница», 
встречи по футболу с сотруд
никами лагеря, спартакиада 
пионерских лагерей, города. 
Нынче впервые для пионер-. 
ского лагеря были закуплены 
велосипеды. Это позволило 
провести популярные у детво
ры состязания «Волшебное 
колесо».

тором разместятся баскетболь
ная и волейбольная площад
ки, гимнастические снаряды и 
легкоатлетические сектора,- 
предполагается обновить и 
плавательный бассейн.

Плавание. О проблемах раз
вития этого вида спорта в 
Верхней Салде уже не раз го
ворилось. Жаркое лето нынче 
выдалось на Урале — маль
чишки и девчонки в пионер
ских лагерях буквально не 
хотели вылезать из воды. Ин
структоры физкультуры обу
чали детей плаванию, прини
мали у них нормы ГТО. Но, к 
сожалению, не смогли город
ские спортивные организации 
обеспечить физруков соответ-
ствующеи документацией,

Спорт был в почете и у ре
бят из лагеря имени Зои Кос
модемьянской. Там, например, 
прошли «Малые олимпийские 
игры». 420 мальчишек и дев
чонок с увлечением соревно
вались в самых различных ви
дах спорта. А каким был па
рад! Каждый отряд представ
лял какую-то страну, пионе
ры прошли перед трибунами в 
национальной одежде.

Интересной была спортив
ная программа в самом мо
лодом лагере района «Лесная 
сказка». Его открытие состоя
лось перед второй сменой. 
Здесь особой популярностью 
у ребят пользовались фут
бол, волейбол и баскетбол,

личными карточками значки
ста ГТО. Так и остались 
ребячьи результаты только в 
протоколах.

Думается, что нынче летом 
в пионерлагерях Верхней 
Салды была проведена нема
лая работа по развитию физ
культуры и спорта среди де
тей. Хотелось бы, чтобы вот та
кой спортивный накал продол
жался и в школах. И не толь
ко на уроках физвоспитания. 
Важно уже сейчас, не дожи
даясь зимы, готовиться к 
предстоящему сезону, к залив
ке кортов, проведению турни
ров на приз «Золотая шайба», 
состязаний «Серебряные
коньки», лыжных гонок на 
призы «Пионерской правды», 
других соревнований и игр, 
которые так любит детвора.

A. ЕВСЕЕВ.
Верхняя Салда.

В течение двух дней в 
Каменске - Уральском прохо
дило лично-командное пер
венство области по народной 
гребле. Этот город не впер
вые был избран местом про
ведения крупных состяза
ний гребцов. Привлекает 
спортсменов протекающая в 
черте города Исеть. Большая

ф ГРЕБЛЯ

глубина, высокие 
шищающие от

горы, за- 
ветра, ее 

делают. «прямолинейность»
эту уральскую реку своеоб-
разным гребным каналом.

Но не только природные 
условия сделали город одним 

8 из центров развития гребного 
S спорта в области. Спортнв- 
£ ную славу Каменску-Ураль- 
4 скому в этих дисциплинах 
< принесли энтузиасты гребли 
? М. Кривошеев, А. Ннкифо- 
| ров и их воспитанники.
я Мне вспоминаются первые 
а шаги каменских гребцов.

Свердловчане в ту пору уже
имели опыт 
чемпионатах 
1967 году
Дерябин, 
дотова 
РСФСР

Н

выступлений в
РСФСР. В

Смирнов, Е.
M. Лосева, В. Фе- 

стали чемпионами 
и первыми мастера-

ми спорта в Свердловске. А 
в Каменске-Уральском пер
вым увлекся греблей А. Ники-

t форов.
г трубного
, .новичка
i секретов

рабочий Синарского 
завода. Помнится, 

интересовало все, и 
у меня от него не

было. И вот уже синарские 
трубники все сильнее высту
пают на областных соревно-
ван иях. Правда, успех к А.
Никифорову и его воспитан
никам пришел не сразу. Но к 
пьедесталу Саша шел уве
ренно ч выполнил заветный

Тагил,Нижний стадион

«Автомобилист»ловск)
Первенстводзю-до.

Свердловск, лыжная

ПРОИГРАЛИ

2:3, а

спор
Н. МАРКОВ.

союзов. Начало: 
ря — в 13.00, 28

лях соперников и ; 
хозяевам стадионов, 
ловский «Уралмаш»

ФУТБОЛ.
ВТОРАЯ ЛИГА

Тагиле они поведут 
между собой.

уступили 
Сверд- 

• проиг-

«Труд», 
база

Химмашзавода.
11.00.

«Уралец» 
1:2.

«Уралец». Начало в 18.00. 29 
сентября. «Уралмаш» (Сверд-

нижнетагильский 
— «Ацгаре» —

ДСО «Труд» среди 
младшего возраста. венство облсовета

27 сентяб- 
сентября —

рал иркутской «Звезде»

Первенство облсовета ВДСО 
«Трудовые резервы». 23 и 24 
сентября. Свердловск, лыжная 
база облсовета «Трудовые 
резервы». Начало в 11.00.

Начало в

В минувшем туре чемпио
ната страны команды нашей 
области, выступающие в чет
вертой зоне, играли на по-

ловск, Дворец спорта проф-

Спорткомплекс

ОЛИМПИЕЦ
В начале шестидесятых 

годов лыжники свердловско
го завода Уралхиммаш за
думали перенести место сво
их тренировок из парка от
дыха на Уктусские горы. 
Уже в 1964 году по трассе 
в 1,5 километра поставили 
столбы и провели электриче
ское освещение. Новшество 
привлекло любителей’ спор
та, но вот беда — детской 
спортивной школе при проф
коме завода нужно было ка
питальное помещение, ее 
уже не устраивал маленький 
деревянный домик.

Спортсмены обратились к 
дирекции за помощью. Отка
за не получили, но и лишних 
строителей Химмаш выде
лить не мог. Тогда решили 
осваивать средства, выделяе
мые дирекцией, своими си
лами. За несколько дней 
был готов проект, выкопа
ны траншеи под фундамент. 
Руководство Химмаша 
посетило стройку, убедив
шись, что слова лыжников с 
делом не расходятся, немед
ленно выделило блоки для

на Уктусе
фундамента и раствор. Как 
по волшебству, возвели и 
фундамент. Появился на 
стройке кирпич. Стали вы
растать стены, к осени пере
крыли пролет первой очере
ди. Детская спортивная шко
ла начала работать с 1970 
года в новом помещении.

Шли годы, все больше уча
щихся школы приходило на 
тренировки. Если раньше на 
лыжню выходило от силы 
шестьдесят человек и взрос
лых, и детей, то теперь толь
ко в ДСШ учится двести че
ловек.

В 1976 году построили 
вторую очередь павильона. 
Появился и великолепный 
судейский павильон. Был за
куплен агрегат зарубежного 
производства для проклады
вания лыжни. Обошелся он 
в немалую сумму, зато те
перь химмашевцы могут 
проводить соревнования лю-

Но, как известно, успехи 
на лыжне рождаются в пов
седневных тренировках и 
летом. Для них спортсмены 
ДСШ решили построить ас-
фальтированную дорожку
для тренировок на лыжерол
лерах. И такая стройка ока
залась по плечу спортсме
нам. Сначала уложили ас
фальт на кольце в шестьсот 
метров, а в этом году — на
двухкилометровой 
ции.

дистан-

Нет ни одного выпускника 
детской спортивной школы, 
который бы не вложил труд
В свои 
почему 
му.

НА 
деш 
димир

спорткомплекс, вот 
он так дорог каждо-

инициатор

A. НАГИБИН.
СНИМКАХ: директор

Уралхиммаша Вла-
Иванович Карякин —

строительства
спорткомплекса; все поколе
ния выпускников ДСШ —
участники строительства

Футбол. Чемпионат страны.
Вторая лига. 24 сентября. 
«Уралец» (Нижний Тагил) —•
«Уралмаш» (Свердловск).

(Красноярск). Свердловск, ста
дион «Уралмаш». Начало в 
18.30. «Уралец» (Нижний Та
гил) — «Манометр» (Томск). 
Нижний Тагил, стадион «Ура
лец». Начало в 18.00.

Хоккей. Стартовые матчи 
36-го чемпионата Советского 
Союза. Первая лига. 27 и 28 
сентября. СКА (Свердловск) — 
«Рубин» (Тюмень). Сверд-

в 19.00.
Борьба 

облсовета 
юношей

тября. Свердловск, лесопарк 
лесоводов России. Начало в 
11.00.

Соревнования по общефизи
ческой подготовке среди лыж
ников. 19 и 20 сентября. Пер-

бого ранга. Такими 
Всесоюзные вечерние 
с участием сборной 
ды СССР, популярны

стали 
гонки 

коман-
гонки

на приз открытия сезона, 
«семейная лыжня», эстафета
четырехугольников цехов.

лыжной базы; так выглядит 
асфальтированная дорожка 
для тренировок на лыжерол
лерах, сейчас на ней гото
вятся к зимнему сезону не 
только воспитанники школы, 
но и взрослые спортсмены, 
в частности, и сборная коман
да Свердловской области.

Фото автора.

Быстрые
соревнований. Так, напри

мер, в нынешнем году откры
тое первенство России со
стоялось в Свердловске, а в
будущем 
нейших
намечено
ске - 
сейчас

году старты силь- 
гребцов республики
провести в

Уральском.
Камен-

Поэтому
каждое

на реке Исети 
сматривают как 
пов подготовки

соревнование 
хозяева рас- 

один из эта-
к

тему первенству, 
стартами и был 
чемпионат области, 
го я начал рассказ
Каменска Уральского.

предстоя- 
Такими 

очередной 
с которо- 
о гребцах

мастерский норматив, 
же успеха добился 
земляк М. Кривошеев.

С каждым годом

Такого
и его

теперь
покоряли новые рубежи греб
цы Каменска - Уральского.
Достаточно
только
сезона

за
сказать, что 

два прошедших
9 человек стали ма-

стерами спорта.
В последнее 

городе всерьез 
академической

время в этом 
увлеклись и 

греблей. При-
родные условия, как уже го-
ворилось, 
тия этого

здесь

плохие. Но
вида
для

нужна и хорошая

для разви- 
спорта не- 
тренировок 
материаль-

ная база: в первую очередь 
эллинги для хранения судов, 
раздевалки, пирсы. И ребята 
все это делают. Сейчас у ка-
менцев своя
для I 
ездить 
Днепр,

перевозки
«конструкция» 

лодок, ведь
приходится на Дон,
Неву...

соревнования
(на крупные 

гребцы обяза-
тельно приезжают со своими
лодками).

Кстати, первый успех в

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРОтв 10.40
ЛОТО».

10.50

38-й тираж «Спорт-
Чемпионат СССР по

художественной гимнастике.
11.10 — «Это вы можете».

Суббота, 19
11.55 - 

леса.
12.30 — 

народный 
знойных

К Дню работника
«Радуга». IV Между- 
фестиваль телеви- 

программ народного

«ОРБИТА-4» «ВОСТОК»
творчества. Танцы Мексики.

8.00 — «Время».
8.40
9.00

Утренняя гимнастика. 
Выступление оркест-

13.00
14.00
14.15

«Ветераны в строю». 
Сегодня в мире.

Фильм
«Мушкетеры 4 «а».

детям.

14.55 
дружбы.

15.40
16.40

Книги вестники

В мире животных. 
Беседа политическо-

го обозревателя В. П. Бекетова.

академической гребле к Ни
кифорову и его товарищам 
пришел в Ленинграде. В со
стязаниях на приз «Большой
Невы» они 
призерами, и

стали третьими 
это заставило

их поверить в свои возмож
ности. Думается, что усилия
ми таких энтузиастов, как М. 
Слободчиков, А. Никифоров 
и М. Кривошеев, в Каменске- 
Уральском можно добиться 
больших успехов в развитии 
академической гребли. И ес
ли в Нижнем Тагиле, Крас-
нотурьинске за дело 
ся так же серьезно, 
«сухопутный» . край 
стать заметным

возьмут- 
то наш 

может 
центром

гребного спорта в России.
Впрочем, уже сейчас сверд-

ловчане, каменскуральцы
котируются достаточно высо- 
ко и на республиканской аре
не... Они успешно выступили
на молодежном
России, 
первые 
встречах

не раз 
места в

первенстве 
занимали
матчевых

с гребцами Украи-
ны. Уральские города стали 
местом проведения, крупных

17.10 — На арене цирка.
17.55

В командном зачете побе
дили каменские гребцы (кол
лектив физкультуры «Метал
лист»). На втором месте —
визовцы и на третьем это
хороший подарок к 40-летне
му юбилею завода «Уралка-
бель» оказались спортсме-
ны этого предприятия. В лич
ном зачете среди женщин ус
пешно выступила работница 
завода «Уралкабель» Н. Ко
марова. У мужчин на шлюп
ке-однопарке победил визо-
вен В. Коротких, 
заниях командных 
играли хозяева, 
чемпионы РСФСР
да Л. Козина,
рулевая Е. Бойнова 
победителями на

а в состя- 
лодок вы- 

У женщин
этого го- 

В. Сумина,
стали

шлюпке-
двойке с рулевым. У мужчин
также уверенно 
каменское трио:

верх взяло 
М. Ивлев,

М. Качусов и М. Кривошеев.

Премьера фильма-
спектакля Малого театра Сою
за ССР «Доходное место».

20.30
21.05
22.50

«Время». 
«Споемте, друзья!». 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
10.00 — МОСКВА. «Время».
10.45 — Выступление оркест

ра народных инструментов ЦТ 
и ВР.

11.05 Программа докумен-
тальных фильмов. .

12.00 — Музыкальная про
грамма «Утренняя почта».

12.30 — Свердловск. «Подро
сток. Трудная ситуация».

13.00 — МОСКВА. «Лети, на
ша песня!».

А. ДОВБЫШ, 
судья всесоюзной 

категории.

13.45 Чемпионат
Европы по тяжелой

ра народных инструментов 
«Русские узопы».

9.30 — Для вас. родители.
10.00 — Советы и жизнь.

Редактор
НЫЙ

НС 20539. Заказ № 7055.
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18—20. Красноуральск, спор
тивный зал медеплавильного 
комбината. Начало в 11.00.

Легкая атлетика. Осенний 
легкоатлетический кросс с 
участием сильнейших сельских 
спортсменов области. 20 сен-

Таким образом, из этой 
двухтуровой поездки «Урал
маш» не привез домой ци 
одного очка, а «Уралец» 
взял одно очко из четырех. 
У свердловчан в активе, по- 
прежнему 25 очков, а у та- 
гильчан — 29.

Следующий тур, который 
состоится 21 сентября, наши 
команды пропускают, а за
тем 29 сентября в Нижнем

многолетнюю 
судейства не 

раз и не два во время мат
чей приходилось наблюдать, 
как в последний момент из- 
за неровностей поля срыва
лась атака футболистов. Ка
залось бы, для взятия ворот 
противника все сделано. Ос-

ЗРИТЕЛЕЙ
талось 
удар, 
данно 
ление,

нанести решающий 
нр мяч вдруг неожи- 
и резко менял направ- 
и нрга бьющего нахо-

дила лишь воздух. Хорошо 
еще, если такой удар в 
«ничто» обходился без трав
мы...

О том, какое важное зна
чение имеет для футбола хо
рошее качество зеленых по
лей, писалось и говорилось 
много раз. К сожалению, их 
состояние, за редким исклю
чением, оставляет желать 
много лучшего.

Невольно вспоминаешь ко
нец 50-х, начало 60-х годов. 
Большинство футбольных по
лей нашей области были тогда 
если не отличными, то более, 
чем хорошими. И в первую 
очередь это относилось к 
Каменску-Уральскому, имев
шему несколько прекрасных 
зеленых газонов. Именно от 
их качества во многом зави
села в те годы и слава камен- 
цев.

Нынче мне пришлось дваж
ды проводить игры в Каменске- 
Уральском. Не узнать сейчас 
«рабочих мест» футболистов. 
Поле стадиона «Космос» по 
твердости мало чем отлича
ется от асфалыга. Да и трава 
на нем растет почему-то 
грядками. Словно кто специ
ально провел прополку.

Команда «Румб», 
шая стадион, кивает

арендую-

ев сооружения, а те, 
очередь, сетуют на
лето. Мол, сохнет поле, 
дождей

Вспоминалось прошлое 
гда проводились игры

на хозя- 
в свою 
жаркое

нет

и ко
на

стадионе Синарского трубно
го завода. Команда, которая 
не раз носила звание и чем
пиона, и обладателя кубка об
ласти, имеет далеко не луч
шее поле... Аналогичную кар
тину с игровыми местами

ф ФУТБОЛ

Победила
В различных областных со

ревнованиях по футболу сре
ди взрослых основную массу 
участников составляют спорт
смены ДСО «Труд». Это и не
удивительно. «Труд» у нас в 
области — ведущее общество 
по массовости. И футбол в 
нем занимает одно из первых 
мест по популярности.

Для того, чтобы увлечение 
кожаным мячом росло не 
только среди взрослых, облсо- 
вет «Труд» провел недавно в 
Качканаре турнир для детских 
команд. В нем приняли уча
стие 13—14-летние мальчиш
ки. Соревнования преследо
вали и другую цель. Федера-

мира и 
атлетике.

14.00 — Свердловск. Новости.
14.15 МОСКВА. Телеклуб

молодоженов.
15.35 — «Веселые медвежа

та». Фильм-спектакль Цент
рального театра кукол.

ГОСЦИРК 
ЗАКРЫТИЕ СЕЗОНА 

ПРОЩАЛЬНЫЕ ГАСТРОЛИ
Сегодня и ежедневно 

новый аттракцион 
«ДРЕССИРОВАННЫЕ 

ЯГУАРЫ» 
и большая разнообразная 

программа.

16.30
17.40

«Песня-81 ».
А. Штейн. «У вре-

мени в плену».
20.00 — Чемпионат Европы 

по баскетболу. Женщины.
20.30 — Музыкальный киоск.
21.15 

теннису.
21.35 -

Кубок Дэвиса по
Чемпионат Европы

по конному спорту.
22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 — МОСКВА. «Здоровье».
23.00 — «Время».
23.35 — «Последний дюйм».

Художественный фильм.

БЫЛО МАЛО
ПОЧЕМУ?

простейшего табло. Объявле
ние составов команд — тоже 
редчайший случай.

Для поддержания темпа 
игры на многих стадионах 
сейчас используются три мя
ча. Помогают этому и юные 
футболисты, стоящие за во
ротами и за боковой линией. 
Не увидишь такого на стади
онах 'нашей области Словно 
нет у нас мальчишек, которые 
с удовольствием выполняли 
бы несложные обязанности по 
введению мяча в игру.

Часто приходится слышать, что перестал ходить на ста
дионы болельщик. Явление нерадостное, ведь футбольный 
матч — зрелище яркое, динамичное. В чем же причины?
О некоторых из них 
судьи В. Баканова.

футболистов видишь в 
наре, Туринске, Тавде,

идет речь в заметках футбольного-

Качка-
Севе-

роуральске, Карпинске. А на 
поле стадиона «Рубин» в по-
селке имени Малышева в Ас
бесте из-за множества кочек,
считаю, вообще 
зя.

К счастью, не 
душны к нуждам

играть нель-

везде равно- 
футболистов.

В Реже, например, директору 
стадиона никелевого завода 
Б. Чепчугову и председателю 
коллектива физк у л ь т у р ы 
Ю. Плеханову совсем небез
различно, на каком по качест
ву поле будет выступать их 
команда. В Реже, между про
чим, также все лето стояла 
жаркая погода, но футболь-

Асбеста и спортсмены клуба 
«Ураласбест» получили пре
красные сооружения для тре
нировочной работы и сорев
нований. Здесь проводятся и 
игры первенства области. Хо
зяева стадиона выступают в 
третьей группе, команда заво
да асботехнических изделий— 
в первой лиге. Но попробуй
те узнать, когда проходят 
матчи в Асбесте. Напрасно ис-

ШЖАЛО проявляем мы ?а- 
г 'Ж боты и о зрителях. За
бываем порою, что люди 
идут на стадион и посмотреть 
состязания, и отдохнуть. А 
раз так, нужно подумать и о 
праздничной обстановке, и о 
хорошей, грамотной инсЬор- 
мации, и не только футболь
ной. (Недавно на стадионе 
«Горняк» в Качканаре, во вре
мя матча, диктор объявил, чтр 
один из членов спортивного 
коллектива горно-обогати-
тельного комбината на 
публиканских зональных 
ревнованиях по тяжелой 
петике выполнил норму

рес- 
со- 
ат-

кать в городе афиш
стера спорта. Аплодисмента-

их

ный газон содержится в 
шем состоянии. Всегда 
время поле поливают, 
зовавшиеся после «матча
ины подровняют. Словом,

хоро- 
и во- 
обра- 
выбо-

не-
большой коллектив стадиона 
трудится на совесть.

ТОВОРЯ о стадионах, фут
больных полях, нельзя 

не отметить еще одну деталь 
равнодушия к массовому фут
болу Газета уже писала 
(4 сентября с. г.) о том, что 
игры детских команд в неко
торых городах области про
ходят как бы втайне. В пол
ной мере отсутствие инфор
мации относится и к матчам 
взрослых.

Не так давно трудящиеся

«Спарта»

киноконцертный театр «космос»
Новый 

американский фильм 
«НАВАЖДЕНИЕ».

Сеансы: 12, 16, 20 часов.

Директор стадиона «Урал
асбест» Ю. Соколов объяс
няет отсутствие рекламы в го
роде необходимостью иметь 
специальные щиты для объ
явлений А расположение их 
якобы никак не могут согла-

ми встретили зрители 
общение).

И еще о стадионе 
лург» в Реже. Кроме

это со-

«Метал- 
сказан-

совать с главным 
ром города.

Возможно, это и 
объяснить, что нет 
вально в 50 метрах

архитекто-

так. Но чем 
афиш бук
ет главно-

го входа на стадион, на спе
циально изготовленном щите 
для информации? А табло на 
стадионе! Во время встречи 
с командой «Северский труб
ник» (Полевской) хозяева не 
удосужились даже вывесить на 
нем название коллектива го
стей. Отчего такое неуваже
ние к гостям и зрителям?

На стадионах в Северо
уральске, Тавде, Ирбите, даже 
если вы и узнаете о матче, 
побываете на нем, невозмож-
но узнать, какой счет нет

ции футбола общества хоте
лось посмотреть, как растут 
резервы будущего, опреде
лить, где юным уделяют вни
мание, заботятся об их росте,
стараются 
стерству.

Турнир,

научить ребят ма-

в котором выступа-
ли юные футболисты «Урал
маша», «Олимпа» (Верхняя 
Пышма), «Высокогорца» (Ниж
ний Тагил) и «Спарты» (Качка
нар), прошел в интересной 
борьбе. Хорошо провели все 
игры хозяева соревнований 
(тренер В. Поспелов). «Спар
та» сыграла в первом матче 
вничью с «Олимпом» (2:2), по
бедила затем «Высокого-

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
СОВКИНО — Тридцать три 

несчастья (две серии).
САЛЮТ — Трижды о люб

ви. Руки вверх!
ТЕМП — Через тернии к 

звездам.
СОВРЕМЕННИК — Три

дцать три несчастья (две 
серии). Хуторок в степи.

БУРЕВЕСТНИК Трижды
о любви.

ИСКРА — Последние скач
ки. Федора.

ЭКРАН 
факса.

Миллионы Фер-
КОМСОМОЛЕЦ Люби-

мый Раджа (две серии).
Всадник на золотом коне.

РОДИНА Дамы пригла-
шают кавалеров. Судьба ба
рабанщика.

ЗНАМЯ Сицилианская

51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи — 58-96-11,

31-39-09. Отдел учащейся молодежи
51-38-28. Отдел рекламы и объявлений

51*60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем, отдел сельской молодежи
I — 58-93-89. Отдел культуры 
51-17-62.

51-28-32. Отдел информации — 51-16-81. 58-92-37. Отдел писем
58-92-41. Отдел военно-спорти в* 
51-56-69. Фотокорреспондент —

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

ного выше, добавим, что 
здесь заботятся и о зрителях. 
Спортивные знамена и лозун
ги украшают стадион в дни 
соревнований. Звучат спортив
ные марши, работает буфет. 
Кстати, работа буфета на Ста-
дионе поосто 
Нельзя забывать, 
на игры поиходят 
после работы...

необходима, 
что зрители 
часто сразу

Плохо. 
спортивные.

когда некоторые
комсомольские

и профсоюзные работники 
разбрасывают на ниву массо- 
врго Футбола зерна равноду
шия Вырастают тргда плоды, 
тормозящие рост массрврсти 
и качества футбола, и пожи
нать их приходится всем лю
бителям этой популярной иг
ры.

В. БАКАНОВ, 
судья республиканской 

категории.

рец» — 9:2. В решающем пое-
динке качканарцы 
со счетом 5:2 у

выиграли 
команды

«Уралмаш». Интересно, что за 
пять минут до конца встречи 
счет был 2:2. Закончилась бы
встреча с таким результатем, 
победителями турнира стали 
бы свердловчане.

Но «Спарта» дружный
коллектив, в котором особен
но выделялись нападающие 
Саша Черемных и Сережа Ба-
ранов. В 
команда 
метного 
первое

оставшееся время 
сумела добиться за- 
перевеса и заняла 
место. «Уралмаш»

стал вторым призером. Кстати 
сказать, оба форварда «Спар
ты» своей игрой привлекли 
внимание специалистов. Саша, 
например, приглашен в фут
больную школу-интернат Мо-

защита. Ларец Марии Меди
чи.

СТРЕЛА — Любимый Рад
жа (две серии).

Им. МАЯКОВСКОГО — 
Дамы приглашают кавале
ров. В моей смерти прошу 
винить Клаву К.

сквы, а Сергей отныне будет 
заниматься в «Уралмаше».

К сожалению, спортивный 
интерес турнира был снижен
из-за 
команд.

неявки нескольких
Неизвестно, по каким

причинам не послали на игры 
юных футболистов спортклу
бы «Салют» из Каменска- 
Уральского (председатель 
В. Бобров), «Уралец» из Ниж
него Тагила (председатель 
Ю. Иншаков), коллективы физ
культуры Ирбитского мото
циклетного и Ревдинского ме
тизно - металлургического за
водов (председатели завкомов 
В. Койнов и В. Камаганцев).

В. ПАВЛОВ.

Редактор И. МАЛАХЕЕВ.

ЗАРЯ Сицилианская
защита. Ларец Марии Меди
чи.

ЮЖНЫЙ 
Ферфакса.

Миллионы
ДК ВИЗа — Эмиссар за

граничного центра (две се
рии).

ПОГОДА
19—20 сентября по области ожидается переменная облач

ность. на большей части территории небольшой дождь, ве
тер юго-восточный. 7—12 метров в секунду. Температура 
воздуха ночью 19 сентября минус 1 — плюс 4, на поверх
ности почвы заморозки до 0 —минус 3, 20 сентября плюс 
1 — плюс 6, днем 8—13 градусов тёпла.
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